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НЕОБХОДИМЫМ ШАГ
Совет Министров СССР внес на рас

смотрение Президиума Верховного Совета 
СССР предложения об аннулировании 
англо-советского договора 1942 года и 
франко-советского договора 1944 года. 
Эта мера вызвана теш  изменениями в 
политике Англии и Франции, которые 
произошли в последнее время.

Вопреки принятым на себя обязатель
ствам, правительства Англии и Франции 
подписали парижские соглашения, преду
сматривающие ремилитаризацию Западной 
Германии и вовлечение ее в военные 
группировки, направленные против Со
ветского Союза. Французский и англий
ский парламенты одобрили эти соглаше
ния. Нельзя не видеть, что возрождение 
германского милитаризма создает новую 
обстановку в Европе и изменяет внешне
политическое положение Англии и Фран
ции: из союзников СССР эти державы 
превращаются в союзников германского 
милитаризма.

Англо-советский договор о союзе в вой
не против гитлеровской Германии и ее
сообщников в Европе и о сотрудничестве ствующие между государствами, превра-
в  взаимной помощи после войны был под
писан в 1942 году, когда народы анти
гитлеровской коалиции вели тяжелую 
борьбу против общего врага —  гитлеров
ской Германии, грозившей утопить весь 
мир в крови во имя интересов королей 
военной промышленности Рура. Уже тогда 
в ходе войны стало ясно, что мир и безо
пасность в Европе могут быть сохранены 
лишь в том случае, если будет сделано 
все возможное для недопущения повторе
ния германской агрессии.

В англо-советском договоре поэтому 
было записано, что Англия и Советский 
Союз «примут после окончания военных 
действий все меры, находящиеся в их 
власти, чтобы сделать невозможным по
вторение агрессии и нарушение мира Гер
манией или любым из государств, свя
занных с ней в актах агрессии в Евро
пе». Каждая из договаривающихся сторон 
взяла на себя обязательства не заклю
чать каких-либо союзов и не принимать 
} гастия в каких-либо коалициях, на
правленных против другой договариваю
щейся стороны.

Совершенно очевидно, что проводимая 
правящими кругами Англии политика 
возрождения германского милитаризма в 
корне противоречит обязательствам, . вы
текающим из этого договора. В самом де
ле, парижские соглашения, подписанные 
Англией, предусматривают возрождение 
вермахта под командованием бывших гит
леровских генералов, которые десятиле
тие тому назад насаждали фашистский 
«новый порядок» в Европе, попирали су
веренные права и независимость ряда 
европейских стран,-ставших жертвами 
германской агрессии. В соответствии с 
парижскими соглашениями промышлен
ность Западной Германии, ковавшая в 
прошлом оружие для захватнических по
ходов Гитлера, вновь переводится на 
производство вооружения. Имеется в виду 
оснастить новый вермахт всеми видами 
современного оружия, в том числе и атом
ным. Это увеличивает опасность истреби
тельной войны в Европе, подрывает 
безопасность европейских народов.

Франко-советский договор о союзе и 
взаимной помощи, заключенный в 1944 
году, скреплен кровью лучших сынов на
родов Франции и Советского Союза, му
жественно боровшихся против гитлеров
ской агрессии. По этому договору СССР и 
Франция обязались совместно предприни
мать все необходимые меры для устране
ния любой новой угрозы, исходящей от 
Германии, и препятствовать таким дей
ствиям, которые делали бы возможной 
любую новую попытку агрессии с ее сто
роны. Сейчас такая угроза вновь появ
ляется на европейском континенте в ре
зультате того, что правительства запад
ных держав, в том числе и Франции, под
писали, а их парламенты одобрили па
рижские соглашения.

Франция, согласно парижским согла
шениям, вступает в военный союз с воз
рождаемым германским милитаризмом и 
совместно с ним образует военную груп
пировку, направленную против СССР. Та
ким образом, правительство Франции гру
бо нарушает свои союзные обязательства 
по франко-советскому договору как в от
ношении предотвращения германской 
агрессии, так и в отношении неучастия 
в военных союзах, направленных против 
СССР. Не ясно ли, что правящие круга 
Франции тем самым перечеркивают фран
ко-советский договор?

Известно, какое сопротивление вызы
вают парижские соглашения в Западной 
Европе, и в частности в Англии и Фран
ции. Повсюду поднялась волна народного Передовая статья «Правды» 

-------------

движения против политики возрождения 
германского милитаризма, против созда
ния агрессивного военного союза с запад
ногерманскими реваншистами. Народы 
сознают, что, пока парижские соглаше
ния еще не вступили в силу и пока они 
не осуществлены, еще есть возможность 
остановить пагубное развитие событий, 
помепщть подготовке к войне.

Тем большее значение народы Англии и 
Франции придают сохранению традицион
ного союза с СССР. Генеральный секретарь 
ЦК Французской коммунистической партии 
Морис Торез, выражая мнение широких де
мократических кругов, подчеркивал, что 
«франко-советский союз составляет для 
нас, французов, незаменимый фактор безо
пасности и мира; он является главным 
условием свободы действий нашей стра
ны, ее эффективного суверенитета, самого 
существования Франции в соседстве с 
экспансионистской Германией».

«Договоры должны соблюдаться» —  это
основной принцип международного права. 
Нельзя допустить, чтобы договоры, суще-
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щались по воле тех или иных влиятель
ных кругов лишь в ширму, пользуясь ко
торой эти круги могли бы скрывать от об
щественного мнения действительную на
правленность своей политики, в корне 
противоречащей этим договорам.

Кое-кто во Франции и в Англии хотел 
бы усесться сразу на двух стульях: с 
одной стороны, заключить с западногер
манскими милитаристами военный до
говор, направленный против СССР, а с 
другой стороны, сохранить договоры с Со
ветским Союзом, оберегающие безопасность 
Англии и Франции перед лицом возрож
даемой германской угрозы Однако, как 
справедливо сказал один из французских 
политических деятелей, «нельзя готовить 
что-нибудь против кого-нибудь и в то же 
время объявлять себя его другом. Нельзя 
подготовлять немецкую армию против 
СССР и объявлять себя его союзником».

Советское правительство неоднократно 
обращало внимание правительств Англии 
и Франции на то, что договоры, заключен
ные ими с СССР в 1942 и в 1944 годах, 
несовместимы с политикой возрождения 
германского милитаризма, нашедшей свое 
наиболее полное выражение в парижских 
соглашениях. Советское правительство 
подчеркивало, что при таком положении 
указанные договоры теряют свое значение 
и не могут служить тем целям, ради кото
рых они были заключены.

В  нотах Советского правительства пра
вительству Франции от 16 декабря и пра
вительству Англин от 20 декабря про
шлого года содержался анализ положения, 
создавшегося в связи с указанными до
говорами, и отмечалось, что Советское 
правительство не может мириться с таким 
положением и не может не сказать об этом 
прямо как советскому народу, так и наро
дам Франции и Англии.

Англо-советский договор 1942 года и 
франко-советский договор 1944 года за
кладывали первые камни в фундамент 
европейской безопасности. Они определили, 
что важной задачей послевоенной полити
ки в Европе является объединение усилий 
всех европейских государств вне зависи
мости от их общественно-политических 
систем, с целью недопущения возобновле
ния агрессии.

Правительства Англии и Франции всту
пили на путь, в корне противоречащий 
этой политике, нашедшей свое выражение 
в англо-советском и франко-советском до
говорах. Они создают направленные про
тив СССР военные группировки е участи
ем германских милитаристов, пытаясь 
оправдать это фальшивыми и избитыми 
ссылками на различия в общественном 
строе государств.

Естественно, что Советский Союз и дру
гие миролюбивые страны Европы не могут 
остаться безучастными к этой политике, 
проводимой правительствами Англии и 
Франции. Советский Союз не может не сде
лать своих выводов в связи со складываю
щимся новым положением в Европе. Ми
ролюбивые страны в Европе еще больше 
усилят заботу о своей безопасности, ум
ножат свою мощь, объединят усилия, на
правленные на осуществление этих задач.

Что же касается англо-советского и 
франко-советского договоров, то они, как 
неоднократно предупреждало об этом Со
ветское правительство, будут перечеркну
ты ратификацией парижских соглашений 
п тем самым утратят свой смысл и значе
ние.

Советские люди горячо поддерживают 
все мероприятия Советского правитель
ства, вытекающие из новой международной 
обстановки и направленные на борьбу 
против осуществления агрессивных пла
нов, на поддержание мира в Европе.

10 апреля.

Новое пополнение командиров угольной

Министерство угольной промышленности 
СССР утвердило план распределения спе
циалистов горного дела, заканчивающих 
Учебу в текущем году.

промышленности
трехгодичное обучение на высших инже
нерных курсах угольщиков в Сталино, 
Новочеркасске, Ростове-на-Дону, Москве, 
Ленинграде, Киеве, Свердловске, Новоси-

Нз шахты, разрезы Донбасса, Кузбасса, бирске. В недавнем прошлом почти все 
Караганды, Средней Азии, Грузии и дру- [ они были рядовыми шахтерами— заочни
к и  угольных районов страны будет на- нами горно-технических вузов и технику- 
правлено свыше 23 тысяч инженеров, тех- мов. Многие из них направляются на ру- 
Циков и мастеров горного дела— на не-1 ководящую работу в шахты, 
сколько тысяч больше, чем в прошлом го- Для молодых специалистов выделяется 
ДУ. В том числе решено послать 1.060 свыше 200 тысяч квадратных метров жп- 
сцмандиров производства, заканчивающих ! дои площади. (ТАСС).

☆

К  85-летию со дня  

рождения В. И . Ленина

Вы ставки, лекции, доклады ,  
беседы

Трудящиеся столицы Советской Грузии 
широко отмечают исполняющуюся 22 ап
реля 85-ю годовщину со дня рождения 
великого вождя и создателя Коммунисти
ческой партии и Советского государства 
Владимира Ильича Ленина. На заводах, 
фабриках, в домах культуры и клубах, 
высших учебных заведениях пропаганди
сты и агитаторы проводят доклады и бе
седы о жизни и деятельности В. И. 
Ленина.

В городской партийной библиотеке 
имени Л. Кецховели открылась выставка 
литературы и фотодокументов, посвящен
ная 85-й годовщине со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина.

В первом разделе выставки представ- 
; лены произведения В. И. Ленина на рус
ском и грузинском языках. Интересны ма
териалы второго раздела, посвященные те
ме «Имя Ленина живет и будет жить в 
веках».

Лекторы Тбилисского горкома партии 
проводят на предприятиях и в учреждени
ях лекции на темы: «85-я годовщина со 
дня рождения В. И. Ленина», «В. П. 
Ленин —  великий организатор и вождь 
Коммунистической партии», «В. И. Ленин 
о решающей роли народных масс в исто
рии», «Разработка В. И. Лениным основ-, 
ных проблем строительства социализма и 
коммунизма» и другие.

На хлебозаводе Л? 1 состоялась- лекция 
доцента А. Артндаква «Начало революци
онной деятельности В. И. Ленина». На 
Навтлугской обувной фабрике Главобуви 
доцент И. Мревлишвили прочитал лек
цию «В. И. Ленин —  великий организа
тор и вождь Коммунистической партии».

В лектории Тбилисского городского ко
митета КП Грузии профессорами Д. Мшве- 
ниерадзе и Д. Будылевым, доцентами 
И Мревлишвили и Г. Еремовым прочитан 
цикл лекций о 85-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина.

Молодежный фестиваль
В  ознаменование 85-й годовщины со 

дня рождения великого основателя Комму
нистической партии, создателя первого в 
мире социалистического государства, вождя 
и учителя трудящихся всего мира В. И. 
Ленина, в районе имени 26 комиссаров го
рода Тбилиси проводится фестиваль мо
лодежи. В нем примут участие пионеры, 
учащиеся старших классов, молодые рабо
чие и служащие предприятий и учрежде
ний района.

В программе фестиваля— экскурсии мо
лодежи в Тбилисский филиал Музея В. И. 
Ленина и по историческим местам, свя
занным с жизнью и деятельностью про
должателя бессмертного дела Ленина вели
кого Сталина, смотр художественной са
модеятельности, спартакиада, коллектив
ные посещения театров и кино, вечера 
дружбы, специальные пионерские сборы, 
школьные^ утренники, выставка произве
дений изобразительного искусства в район
ном Доме пионеров, конкурсы юных тех
ников и другие мероприятия.

Во время фестиваля будут проведены: 
литературный- вечер на тему «Великое 
содружество В. П. Ленина и И. В. Сталина», 
вечер молодежи, посвященный 50-летию 
первой русской революции 1905—  
1907 гг., экскурсии школьников на про
мышленные предприятия района.

Торжественное открытие молодежного 
фестиваля, посвященного 85-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ленина, состоится 
17 апреля на стадионе района имени 
26 комиссаров.

Фестиваль продлится месяц.

Передовики предмайского социалистического соревнования на шахте №  1 треста 
«Ткварчелуголь». Н а  с н и м к е '  (слева направо): машинист угольного комбайна 
И. Кузьминов, врубмашинист П. Бедризов, бригадир навалоотбойщиков, депутат Вер
ховного Совета Грузинской ССР Ф. Скребнев и врубмашинист Н. Сагун.

Фото С. Короткова.

В ответ на призы в магнитогорцев 
и уго л ьщ и ко в Сталинской области

В ц е х е  с е р
КУТАИСИ. (Корр. «Зари Востока»). Кол

лектив Кутаисского автомобильного завода 
отозвался на обращение магнитогорских 
металлургов новыми успехами в увеличе
нии выпуска продукции, развертывании 
литейного производства.

Цех серого чугуна— один из основных 
и ведущих цехов автозавода. От его рабо
ты во многом зависит деятельность всех 
цехов предприятия. Цех уже освоил ли
тье 49 деталей автомобиля. Сейчас здесь 
развернута большая работа по освоению 
одной из наиболее сложных деталей—  
блока цилиндра, серийный выпуск кото
рого должен быть начат к концу второго 
квартала текущего года. Коллектив цеха 
взял обязательство в текущем году обес
печить всю потребность завода в этой 
детали.

Состоялось собрание рабочих, инже
нерно-технических работников и слу
жащих цеха серого чугуна, посвящен-

о г о  ч у г у н а
1 ное обсуждению обращения магнитогорцев.
! Выступившие на собрании начальник тех- 
| нического отдела цеха Г. Дроздовский, ва- 
| гранщик Г. Хвадагпани, формовщики 
I В. Кахадзе и Д. Асатиани говорили о той 
| большой ответственности, которую несут 
; литейщики завода в деле дальнейшего 

увеличения выпуска автомобилей.

Коллектив цеха взял обязательство к 
25 декабря выполнить годовую производ
ственную программу, а четырехмесячный 
план завершить к 28 апреля.

Развернулось соревнование за выполне
ние взятых обязательств. В цехе органи- 

| зована комплексная бригада под руковод- 
| ством комсомольца формовщика М. Бица- 
дзе, которая до минимума снизила брак 
литья. Передовые формовщики У. Чаргеи- 
швили, М. Киладзе, С. Копалеишвили и 
другие добиваются нового роста произво
дительности труда.

Для обмена передовым опытом
ЗЕСТАФОНИ. (По телефону). Обсудив 

призыв магнитогорцев, коллектив Зеста- 
фонского ферросплавного завода обязался 
годовой план производства по всем показа
телям выполнить к 25 декабря. Решено 
сэкономить электроэнергии против плана 
1955 года 1.200 тысяч киловатт-ча

сов, повысить производительность труда 
на 0,2 процента и снизить себестоимость 
продукции против плана на 0,1 процента.

Для обмена передовым опытом ряд ра
ботников Зестафонского завода направлен 
на ферросплавные заводы Запорожья, Ак
тюбинска, Челябинска.

Прибытие в Москву 
П р а в и т е л ь с т в е н н о й  

Делегации Австрии
Вчера, И  апреля, в Москву по пригла

шению Советского Правительства прибыла 
Правительственная Делегация Австрии.

Делегацию возглавляет Федеральный 
Канцлер Австрии г-н Ю. Рааб. В  составе 
делегации прибыли: Вице-Канцлер г-н
А. Шерф, Министр Иностранных Дел г-н 
Л. Фигль, Статс-Секретарь Министерства 
Иностранных Дел г-н Б. Крейскпй, на
чальник Политического отдела Министер
ства Иностранных Дел Посланник г-н 
И. Шенер, начальник Международно-Пра
вового отдела Министерства Иностранных 
Дел Посланник г-н С. Вероста и сопровож
дающие «х  лица.

На Центральном аэродроме Правитель
ственную Делегацию Австрии встречали 
Первый Заместитель Председателя Совета 
Министров СССР и Министр Иностранных 
Дел СССР В. М. Молотов, Первый Заме
ститель Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микоян, Министр Внешней 
Торговли СССР И. Г. Кабанов, Первый За
меститель Министра Иностранных Дел 
СССР А. А. Громыко, Заместитель Мини
стра Иностранных Дел СССР В. С. Семе
нов, Чрезвычайный и Полномочный Посол 
и Верховной Комиссар СССР в Австрии 
И. И. Ильичев, Председатель Исполкома 
Московского Совета М. А. Яснов, комен
дант гор. Москвы генерал-майор И. С. Ко
лесников, Заведующий 3-м Европейским 
отделом МИД СССР С. Г. Лапин, Заведую
щий Протокольным отделом МИД СССР 
Е. Д. Киселев, ответственные сотрудники 
Министерства Иностранных Дел СССР, со
ветские и иностранные корреспонденты.

Делегацию встречали сотрудники По
сольства Австрии во главе с Чрезвычай
ным и Полномочным Послом Австрии в 
СССР Н. Бишоффом, а также Главы и со
трудники ряда другах Посольств и Мис
сий.

При встрече был выстроен почетный 
караул и исполнены государственные гим
ны Австрии и СССР.

Аэродром был украшен государственны
ми флагами Австрии и Советского Союза.

По прибытии в Москву Федеральный 
Канцлер Австрии г-н Ю. Рааб сделал на 
аэродроме перед микрофоном следующее 
заявление:

—  Мне хочется выразить свою радость 
и радость моих коллег, что правительство 
Советского Союза пригласило нас, ав
стрийское правительство, в этот великий 
город Советского Союза. Вот уже 10 лет 
прошло с тех пор, как великая армия Со
ветского Союза освободила нашу родину 
от национал-социалистов. Прибыв как раз 
в эти дни, мы воодушевлены стремлением 
установить еще более тесные отношения 
Советского Союза с моим отечеством и оба 
эти фактора превратить в силу мира.

(ТАСС).

О бязательства ш ахтеров Ткварчели
ТКВАРЧЕЛИ. (Норр. «Зари Востока»),

Шахтеры треста «Ткварчелуголь», пере
выполнив план первого квартала, борются 
за новые производственные успехи. Осо
бенно слаженно трудится коллектив пере
довой шахты «Ахпблари».

Призыв угольщиков Сталинской обла
сти —  развернуть социалистическое сорев
нование за досрочное выполнение плана 
последнего года пятой пятилетки— вызвал 
новый трудовой подъем среди шахтеров 
Ткварчели. .

Коллектив треста «Ткварчелуголь», об
судив призыв работников предприятий 
угольной промышленности Сталинской

области, взял на себя такие повышенные 
обязательства: пятилетний план угледобы
чи завершить на 70 дней раньше срока, 
реализовать план основной проходки на 
105 процентов, план производительности 
труда выполнить на 101 процент и сни
зить зольность угля против плана на 0,1 
процента. Шахтеры обязались дать в 1955 
году Закавказскому металлургическому за
воду коксующегося угля на 120.000 тонн 
больше, чем в 1954 году.

Шахтеры Ткварчели приняли вызов на 
] социалистическое соревнование шахтеров 
' Ткибули.

Новый порядок отбора 
на санаторно-курортное 

лечение
Министерство здравоохранения СССР 

изменило порядок медицинского отбора 
при направлении больных на санаторно- 
курортное лечение. До сих пор это осу
ществляли санаторно-курортные комиссии. 
Однако они не обеспечивали правильного 
отбора. Нередко на курорты направлялись 
лица, которым лечение па этих курортах 
было противопоказано.

Теперь отбор больных возлагается не
посредственно на лечащего врача, наблю
дающего больного и знающего развитие и 
течение заболевания, а также на заведую
щего отделением или главного врача ле
чебно-профилактического учреждения —  
больницы, поликлиники, диспансера и 
т. д.

Санаторно - курортные отборочные ко
миссии ликвидируются. (ТАСС).

НА ПОЛЯХ И ПЛАНТАЦИЯХ РЕСПУБЛИКИ
За 1.000 пудов кукурузы 

с гектара
К олхоз имени Ленина села Читацкари 

Зугдидского района из года в год повы
шает урожайность кукурузы.

В  прошлом году колхоз получил вдвое 
больше кукурузы, чем в предыдущие го
ды. На отдельных участках было собрано 
по 90— 100 центнеров зерна с гектара. 
В нынешнем году колхозники решили 
снять сверх плана не менее 9 центнеров 
с гектара.

Передовое звено Ч. Арчая приняло обя
зательство получить с закрепленного за 
ним участка по 100 центнеров кукурузы 
с гектара, а на площади в 1 гектар вы
растить два урожая кукурузы и получить 
400 центнеров массы для закладки силоса. 
Лично т. Арчая обязался собрать с одно
го гектара 1.000 пудов зерна. Звено 
провело первую вспашку; в почву вне
сено на каждый гектар 65— 70 тонн на
воза.

Кукуруза на всей площади будет засея
на квадратно-гнездовым способом.

—  Прошлогодний урожай, —  говорит 
т. Арчая. —  не вполне оправдал наши 
ожидания. Это объяснялось недостаточным 
опытом в проведении квадратно-гнездового 
сева. В каждом гнезде мы оставляли по 
нескольку растений, на незначительном 
расстоянии друг от друга. Это сказа
лось на развитии растений. В текущем го
ду мы думаем оставить в каждом гнезде 
не более двух растений с расстоянием | 
между ними не менее, чем 15 сантимет-1 
ров. Когда растения выйдут в трубку, за
правим гнезда навозной жижей.

В читацкарском колхозе немало масте
ров высокого урожая кукурузы. Это —  
К. Дараселия, Ш. Кометиани, В. Дара- 
селия, Ч. Джанашия, Ш. Джанашия и 
многие другие. Между колхозными брига
дами и звеньями широко развернуто со
ревнование за получение высокого урожая 
кукурузы.

А. Ш ЕРО ЗИ Я .
(Корр. «Зари Востока»),

П ЕРЕВЫ П О Л Н ЯЮ Т ЗАДАНИЯ НА С ЕВЕ
АХАЛЦИХЕ. (Корр. «Зари Востока»).

В Ахалцихском районе развернулись ве
сенние полевые работы. Колхозы селений 
Схвилиои, Садзелп, Чачараки, Клде, по
селка Вале и друше приступили к весен
нему севу. В артели имени Махарадзе по
селка Вале за три дня засеяно 40 гекта
ров ячменем. Колхозники борются за то, 
чтобы засеять 450 гектаррв за 20 рабо
чих дней, получить с гектара 25 центне
ров ячменя, 20 центнеров кукурузы и 
250 центнеров картофеля.

Успешно идут работы и в плодовых 
садах колхоза. Уже закончена окопка при

ствольных кругов на всей площади пло
довых насаждений, завершена обрезка, 
заложены два гектара нового плодового 
сада.

Все 9 тракторных бригад Ахалцпхской 
МТС приступили к полевым работам. Вто
рая тракторная бригада А. Бухриюпдзе в 
колхозе имени Советской Армии села Ага
ра вспахала 20 гектаров и засеяла ячме
нем 80 гектаров.

Трактористы В. Мамликадзе и Г. Метре- 
вели выполняют дневные нормы на 
120— 130 процентов.

Колхозники сельхозартели имени Жданова села Лабра Очамчирского района бо
рются за получение высокого урожая табака. Н а  с н и м к е :  передовая колхоз
ница М. Азаряа за поливкой табачной рассады, фото Г. Альперта.

Хорошее начало
ЦИТЕЛИ ЦКАРО. (Корр. «Зари Восто

ка»), С первых же погожих дней в кол 
хозах Цителцкаройского района раз в ер 
нулся массовый сев кукурузы квадратно 
гнездовым способом. За несколько дне! 
засеяно этим передовым способом евыпь 
500 гектаров кукурузы.

Значительных успехов добились члень 
сельскохозяйственной артели имени Жда 
нона села Гамарджвеба. Они засеяли уж 
около 90 гектаров кукурузы вместо пла 
новых 150 гектаров.

Сельскохозяйственная артель имея 
Ленина села Цители Цкаро за четыре дн. 
засеяла 80 гектаров зерновых.

Высокая производительность агрегато; 
является результатом хорошей подготовь 
МТС и колхозов к весеннему севу. В ап 
дни на полях не бывает ни одной мину 
ты простоев из-за неполадок тракторо: 
или недостачи семян.

В колхозе имени Орджоникидзе бригада 
руководимая коммунистом И. Маркопли 
швили, за два дня засеяла 27 гектаро] 
кукурузы.

Темпы сева с каждым днем нарастают
Колхозники и работники МТС решил] 

закончить сев в сжатые сроки и выра 
стить обильный урожай зерновых куль 
тур.

Передовики весеннего сева
ТКИБУЛИ, 10. (Корр. «Зари Востока»).

В нынешнем году колхозы Тшбульского 
района должны засеять кукурузой 3.600 
гектаров. Организованно идет сев в кол
хозе имени Сталина села Ахэлсопряи . 
Колхоз засеял уже более половины всей 
посевной площади.

Успешно идут весенние посевные работы 
в колхозах сел Сацире, Дабадзвели, Зед- 
убани и других.

Колхозники Ткабульского района обяза
лись закончить сев кукурузы к 25 апреля.
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Прения по докладу о Государственном бюджете Грузинской ССР 
на 1955 год и об исполнении Государственного 

бюджета Грузинской ССР за 1954 год
Речь депутата Г. С. Дзоценидзе

(Ш ин д и сски й  избирательный округ, Горийский район)

Товарищи депутаты! Наша республика 
имеет немалые успехи в развитии науки. 
Из года в год растет количество науч
ных работников, повышается уровень 
деятельности научных учреждений, ко
торые успешно борются за дальнейший 
подъем промышленности и сельского 
хозяйства, за дальнейшее развитою куль
туры. Академия наук Грузинской ССР 
за 14 лет своего существования пре
вратилась в мощный научный пентр 
республики. Сейчас в Грузии имеется 
160 разных научных учреждений, 50 из 
них объединяет Академия наук Грузин
ской ССР.

За сравнительно короткий срок акаде
мия проделала значительную работу по 
научной разработке актуальных проблем 
развития народного хозяйства. Институт 
металла и горного дела внедрил на ме
таллургических заводах «Азовстали» и 
Краматорска доселе не используемые 
разновидности чиатурской марганцевой

нашей работы во многом зависит и от 
создания в институтах и лабораториях 
необходимой материально - технической
базы.

Правда, академия ежегодно получает 
значительные средства на приобретение 
оборудования и аппаратуры для лабора
торий, но следует учесть, что за послед- 
ние 7— 8 лет сеть научных учреждений 
академии значительно возросла, созданы 
новые научные учреждения. Помимо это
го, во всех областях науки из года в год 
развивается лабораторно - исследователь
ская техника, и если мы не будем идти в 
ногу с этим развитием, то нам трудно бу
дет получить желаемые результаты в 
научно-исследовательской работе.

Для приобретения научной аппаратуры 
для академии в текущем году предусмотре
но 1,5 миллиона рублей. Сумма эта зна
чительная, но она не может удовлетво
рить наши потребности. Поэтому прошу

руды, разработал на базе местного сырья Совет Министров грузинской ССР допол-

Колхозы республики провели значи
тельную работу по строительству живот
новодческих помещений. Только в про
шлом году были сданы в эксплуатацию 
помещения для 45,3 тысячи голов крупно
го рогатого скота, 13,2 тысячи свиней, 
272,2 тысячи овец и коз, 181,1 тысячи 
голов домашней птицы и др. Однако тем
пы проведения этих работ нельзя при
знать удовлетворительными. В ряде рай
онов планы строительства не выполня
ются. Так, например, в Абашском районе 
в прошлом году не было выстроено ни од
ного помещения для скота и птицы. Серь
езно отстают в этом деле колхозы Мцхет- 
ского, Каспского, Карельского, Адигенско- 
го, Боржомского и некоторых других 
районов.

| Это отставание объясняется в основ
ном тем, что руководители местных пар
тийных и советских органов, правления 
колхозов не уделяют строительству долж
ного внимания, не создают специальных 
строительных бригад, плохо эаготовляют 
местные строительные материалы. Они 
обязаны решительно улучшить руковод
ство строительством животноводческих по
мещений, расширять производство ме
стных строительных материалов, лучше 
использовать имеющиеся средства.

Товарищи депутаты! Я, как и другие 
депутаты, одобряю проект Государственно
го бюджета Грузинской ССР на 1955 год 
и присоединяюсь к предложению об его 
утверждении (Аплодисменты).

Речь депутата В. Д. Козаева
(Зн аур ски й  избирательный округ, Ю го-Осетинская автономная область )

технологию получения новых минераль
ных удобрений, получил новые сплавы 
марганца и создал оригинальный метод 
производства перманганата, который ус
пешно внедряется в промышленность. 
Большое значение имеет разработанный 
Институтом энергетики вопрос использо
вания отходов обогащения каменного 
угля. Институтом строительного дела раз
работаны сейсмостойкие и новые облег
ченные конструкции. Институт химии 
из отходов добычи ткибульского угля су
мел получить новое сырье для производ
ства пластмассы, выработал способ выде
ления редкого компонента из грузинской 
нефти.

В  академии имеются сильные научные 
коллективы, работающие в области мате
матики, языковедения, геологии, ботани
ки. физиологии, медицины, почвоведения, 
лесоводства, защити растений и в других 
областях науки.

Коллективы сельскохозяйственных учре
ждений Академии наук Грузинской ССР 
на своих опытных участках и на колхоз
ных полях разрабатывают научные осно
вы получения высоких урожаев сельско
хозяйственных культур.

Однако коллектив Академии наук не 
довольствуется достигнутыми успехами. 
Максимально выгодно использовать име
ющееся сырье, выявлять новые сырьевые 
ресурсы, разрабатывать мероприятия по 
дальнейшему подъему урожайности всех 
сельскохозяйственных культур, система
тически изучать проблемы истории, лите
ратуры, языка и экономики Грузии, 
разрабатывать теоретические проблемы 
во всех отраслях науки —  вот основные 
задачи, которые стоят перед учеными 
Грузии и, в частности, перед коллекти
вом Академии наук.

Чтобы решить эти задачи, научные 
учреждения академии должны работать 
планомерно и напряженно. Однако успех

нительно выделить в нынешнем году Ака- 
демии наук необходимые средства для при
обретения научного оборудования «и типо
графских машин.

Сельскохозяйственные научные учреж
дения в Шираки, Колхиде и других ме
стах не располагают рабочей площадью, 
необходимой для научно-исследовательской 
работы. Несколько лет тому назад было

Товарищи депутаты! В  дружной семье
советских народов невиданного политиче
ского, хозяйственного и культурного рас
цвета добился и осетинский народ. За го
ды Советской власти Юго-Осетия из от
сталой и полунищенской окраины царской 
России превратилась в передовую в куль
турном н экономическом отношении авто
номную область. Трудящиеся Юго-Осетии, 
вместе со всем советским народом, на
стойчиво борются за осуществление исто
рических решений Коммунистической пар
тии и Советского правительства, напра-

начато строительство помещений для [ влейных на дальнейший ^подъем промы- 
этих учреждений, но в текущем году мы ; тленности, сельского хозяйства, повыше- 
не получили средств на финансирование ; ние материального благосостояния совет- 
этих объектов. Прошу сессию Верховного 1 ского народа.
Совета Грузинской ССР дополнительно вы-1 Тольео по линии местной промышленно- 
делить в текущем году 300.000 рублей ! Сти рост производства в 1954 году по
для завершения строительства некоторых 
объектов сельскохозяйственных научных 
учреждений.

В  рабочей площади нуждаются и мно
гие учреждения академии, находящиеся в 
Тбилиси. Особенно важно ускорить строи
тельство комплекса зданий академии, ко
торое . ведется весьма медленно. Из
ассигнованнных на строительство двух 
миллионов рублей в прошлом году была 
освоена только половина этой суммы, а в 
первом квартале текущего года —  60 ты
сяч рублей. Строительные работы произ
водились бывшим трестом «Сакмшени» 
Министерства городского и сельского стро
ительства Грузинской ССР. В текущем го
ду строительство было передано тресту 
[N5 1 этого же министерства, который по
ка что верен традициям своего предшест
венника.

Товарищи депутаты! Коллектив Акаде
мии наук Грузинской ССР вместе с 
работниками других научных учре
ждении республики будет и впредь са
моотверженно трудиться, чтобы внести 
свой достойный вклад в решенпе задач, 
поставленных перед советской наукой 
Коммунистической партией и Советским 
правительством. (Аплодисменты).

Речь депутата Г. А. Джабуа
(Р у х ск и й  избирательный округ, Зугдидский район)

Товарищи депутаты! В результате по
вседневной заботы Коммунистической пар
тии и Советского правительства о непре
рывном повышении материального и куль-

В  Тбилиси для междуэтажных перекры
тий впервые были применены на площа
ди свыше 15 тысяч квадратных метров 
крупноразмерные многопустотные пемзо-

турного благосостояния советских людей; железобетонные панели и устроено свыше 
в нашей стране ежегодно расходуются

сравнению с 1952 годом составил по об
ласти 42,5 процента, а капиталовложения 
за два предшествующие года увеличились 
более чем в 14 раз. Истекший год был 
ознаменован успешным выполнением 
производственной программы по выпуску 
продукции и снижению се себестоимости. 
План по выпуску валовой продукции вы
полнен промышленностью области на 
108,1 процента.

Наряду с предприятиями местной про
мышленности на территории нашей обла
сти имеются и крупные промышленные 
предприятия союзного и республиканско
го подчинения. В  области успешно разви
вается горнодобывающая и обрабатываю
щая промышленность.

Крупные средства вкладываются в жи
лищное строительство. В  ближайшие два 
года будут сданы в эксплуатацию 7 мно
гоквартирных жилых домов и общежитие 
студентов на 200 человек. Все краше ста
новится областной центр— город Сталини- 
ри. Заметно благоустраиваются районные 
центры —  Джава и Знаури, где в теку
щем году сооружаются дома культуры, 
начинается строительство новых контор 
связи. В ближайшие дни будет пущена 
новая линия электропередачи Тирипони- 
ГЭС—-Сталинири. С нынешнего года начи
нается строительство гидроэлектростанции 
на Ванатском водосбросе мощностью в 
3.000 киловатт.

О широком размахе строительства в Юго- 
Осетии свидетельствуют суммы капитало
вложений, объем которых в ближайшие го
ды составит свыше 60 миллионов рублей.

Борясь за успешное претворение в 
жизнь -исторических решений Пленумов

огромные средства на строительство но
вых жилых домов, школ, больниц, теат
ров. клубов и МТС.

Следует, однако, отметить, что, несмо
тря на принятые меры, темпы жилищно
го и городского строительства в Грузии 
отстают от темпов роста промышленных 
предприятий и городского населения. Мы 
все еще испытываем нехватку в жилье и, 
вместе с тем. не обеспечиваем полного 
освоения капиталовложений, выделенных

10 тысяч квадратных метров часторебри-1 ПК КПСС, трудящиеся Юго-Осетии достиг- 
стых железобетонных перекрытий, что да- лим некоторых успехов и в сельском хо- 
ло возможность сократить расход дефи- ! зяйстве.
цитных лесоматериалов на 6.300 кубо
метров.

Перед намп поставлена задача— перей
ти к индустриальным методам строитель
ства. Для этого необходимо усилить тех
нические средства по производству строи
тельных материалов, развивать производ
ство сборных железобетонных конструк
ций и деталей, в корне перестроить

на жилищное строительство. Участники П1>̂  , т-^™3,!!ие‘к В Гоилисй начато строительство полсессии подвергли работу Министерства го
родского и сельского строительства Гру
зинской ССР справедливой критике. В 
прошлом году тресты, входящие в систе
му министерства, выполнили план строи
тельных работ лишь на 93,3 процента, 
хотя и увеличили, по сравнению с 1953 
годом, объем выполненных работ на 22 
процента. Особенно плохо работали тре
сты «Сакмшени», «Сухуммшени» и «Не- 
реселенстрой», выполнившие годовой план 
на 66— 80 процентов.

Организации, входящие в министерство, 
за редким исключением все еще рабо
тают нерентабельно. В 1953 году удоро
жание строительных работ составляло
10,4 процента, в 1954 году— 7,6 процен
та. й министерство и строительные орга
низации приняли кое-какие меры для 
уменьшения убытков, но многое еще пред
стоит сделать.

ностью механизированного завода же
лезобетонных конструкций мощностью в
11,4 тысячи кубометров в ./од. Заметно 
увеличилось оснащение наших строитель
ных организаций механизмами. В 1955 
году министерство намечает почти пол
ностью прекратить применение лесомате
риалов для междуэтажных перекрытий, 
увеличить производство панелей для меж
дуэтажных перекрытий больших размеров, 
внедрить на стройках Тбилиси стеновые 
блоки, увеличить применение сборных 
железобетонных конструкций.

Более половины капиталовложений—  
9,9 миллиона рублей— будет израсходова
но на организацию собственной производ
ственной базы. В  текущем году начнется 
строительство и частично войдут в экс
плуатацию, помимо завода железобетон
ных конструкций в Тбилиси, площадки 
полигонного типа для изготовления сбор-

Основной причиной невыполнения т а - 1 ных железобетонных конструкций в Ку
нов является то обстоятельство, что мы таис'и> Ихуми и Ьатуми.
еще не сумели соответствующим образом 
перестроить работу наших строительных 
организаций и предприятий. Часто мы 
приступаем к строительству, не имея эа- 
ранее разработанных планов организации 
работ. В результате многое приходится 
переделывать, что приводит к перерасхо
ду материальных и денежных средств. 
Неполностью используются на стройках 
механизмы. До сих пор мы не смогли 
урегулировать вопрос обеспечения строек 
необходимыми материалами.

Строительные организации министер
ства в прошлом году провели определен
ную работу по внедрению в строительство 
новых видов материалов и конструкций.

Речи публикуются в сокращенном виде.

Переход на индустриальные методы 
строительства во многом зависит от 
обеспеченности строительных объектов ти
повыми проектами, которые предусматри
вают применение унифицированных эле
ментов и деталей конструкций. К сожале
нию, в этом деле мы очень отстали.

Необходимо решительно перестроить ра
боту строительных трестов с тем, чтобы 
путем правильной организации их работы 
поднять производительность труда, не до
пускать перерасхода материалов и просто
ев механизмов, максимально использовать 
изготовленные заводским способом кон
струкции» и детали. Вместе с тем нужно 
своевременным обеспечением строек строй-

За последнее время в автономной обла
сти организованы еще две МТС, обору
дованные новейшей техникой. Заметно 
укрепилось руководство колхозами. Сей
час в сельхозартелях работает около 250 
специалистов сельского хозяйства. На дол
жности председателей в колхозы направ
лены опытные руководящие работники иа 
областного и районных аппаратов.

Все это создало благоприятные условия 
для подъема сельского хозяйства, увеличе
ния, богатства колхозов, неделимые фонды 
которых возросли в 1954 году в 5,5 раза 
по сравнению с 1940 годом. Денежные до
ходы в колхозах увеличились в 1954 году 
по сравнению с 1953 годом на 20 процен
тов, несмотря на большой урон, понесен
ный животноводством в прошлую зиму.

Претворяя в жизнь решения январского 
Пленума ЦК КПСС, наши животноводы в 
текущем году улучшили уход за скотом, 
в достаточном количестве заготовлены гру
бые и сочные корма. По примеру колхоза 
имени Сталина села Ередви Сталинирского 
района механизируются фермы и в арте
лях сел Авневи, Мугути, Цинагари и дру-

В  1955 году бюджет Юго-Осетии соста
вит 65.256 тыс. рублей. Эта сумма на 
65 процентов превышает бюджет 1946 
года.

Бюджет нашей области обеспечивает 
бесперебойное финансирование всего на
родного хозяйства, развитие культуры и 
науки Юго-Осетии. 82,5 процента средств 
бюджета 1955 года будет израсходовано на 
социально-культурные мероприятия. Из 
этой суммы на народное образование пре
дусмотрено 32.600 тыс. рублен. В  настоя
щее время в области работает свыше 350 
начальных, восьмнлетних и средних школ, 
в которых обучается 21.557 учащихся. 
Кроме того, в Сталинири имеются Научно- 
исследовательский институт Академии 
наук Грузинской ССР, Государственный 
педагогический институт, пять технику
мов^ музыкальная школа. За годы Совет
ской власти Юго-Осетия стала областью 
сплошной грамотности, в то время как 
до революции грамотное население со
ставляло здесь лишь 6 процентов. .

Партия и правительство уделяют осо
бое внимание охране здоровья трудящих
ся. До революции на территории Юго-Осе- 
тпп было лишь одно лечебное учреждение 
с двумя лекарями. Сейчас же число ста
ционарных и амбулаторных лечебных 
учреждений возросло до 91. В  области ра
ботают 1.282 медицинских работника, в 
том числе 207 врачей. Ассигнования на 
нужды здравоохранения в нынешнем году 
составляют 12.241 тыс. рублей; это в 
3 раза больше, чем в 1940 году.

Широкое развитие в автономной области 
получили литература и искусство. За го
ды Советской власти выросли кадры ме
стной интеллигенции.

Значительную роль .в деле культурного 
обслуживания населения играют 112 куль
турно-просветительных учреждений, рас
положенных на территории Юго-Осетии. 
Иа содержание этих учреждений в бюджете 
предусмотрено 3.823 тыс. рублей.

Бюджет нашей области, как и бюджет 
республики в целом, обеспечивает выпол
нение народнохозяйственного плана, даль
нейшее развитие нашей промышленности 
и сельского хозяйства, повышение мате
риального благосостояния и культурного 
уровня трудящихся.

Чтобы бюджет был успешно выполнен 
как по доходной, так и по расходной ча
стям, необходимо, чтобы в каждом районе 
обеспечили полное и своевременное 
осуществление всех народнохозяйственных 
мероприятий, намеченных государствен
ным планом 1955 года.

В  целом проект бюджета Юго-Осетии на 
1955 год отвечает требованиям и запросам 
трудящихся. Однако в бюджете недоста
точно учтено финансирование некоторых 
неотложных мероприятий.

Здание хвцевской 8-летней школы 
Джавского района разрушилось. Учащиеся 
вынуждены заниматься в неприспособлен
ных помещениях. Кроме того, школьные 
здания в городе Сталинири из-за чрезмер
ной уплотненности не обеспечивают раз
мещение всего контингента учащихся.

Необходимо выстроить в городе и в се
лении Хвце два школьных здания. На это 
требуется израсходовать в текущем году
1.250 тыс. рублей.

В бюджете области отсутствуют также 
средства на капитальные работы по благо
устройству города. Для этой цели следует 
предусмотреть 150 тыс. рублей.

По утвержденному плану Ленпнгорский 
район должен получить электроэнергию 
от ИгоетцГЭС. В настоящее время рабо
ты по этому объекту подходят к концу, 
но строительство линии электропередачи 
Игоети— Леиингори еще не начато. Про-

Рустави. Н а  с н и м к е :  Центральный проспект.
Фото М. Квирикашвили.

За дальнейшее развитие
омедицинской науки

(К  ИТОГАМ IX  СЕССИИ АКАДЕМ ИИ М ЕДИЦИНСКИХ НАУК СССР)

гих. Растет число передовых колхозов. Удой Iектно-сметная документация указанного
молока по области в целом, по сравне
нию с прошлым годом, увеличился в два 
раза.

Однако в сельскохозяйственном произ
водстве у нас еще немало недостатков. Мы 
приложим все силы для быстрейшего их 
устранения.

Трудящиеся Юго-Осетии повседневно 
ощущают отеческую заботу Коммунистиче
ской партии и Советского правительства 
о повышении жизненного уровня народа. 
О росте материального благосостояния тру
дящихся можно судить хотя бы по плану 
товарооборота. Торгующие организации 
нашей области в 1954 году выполнили 
план товарооборота на 104,7 процента. 
Только через розничную сеть население 
Юго-Осетии получило продовольственных и 
промышленных товаров массового потреб
ления в 2,2 раза болыяе, чем в 1946

сооружения составлена и утверждена; 
стоимость его выражается в 385 тыс. руб
лей.

Закончено строительство высоковольт
ной линии передачи ТирипониГЭС— Стали
нири. Однако гор. Сталинири не смо
жет полностью принять электроэнергию 
от ТирипояиГЭС, так как электросеть тре
бует реконструкции. Учитывая острую 
нехватку энергии, просим предусмотреть 
в бюджете 1955 года на реконструкцию 
электросети города 350 тыс. рублей.

Осуществление указанных мероприятий 
шмеет для нашей области большое народ
нохозяйственное значение. Поэтому про
шу сессию учесть наши просьбы и уве
личить бюджетное финансирование в це
лом по нашей области на 2.135 тысяч 
рублей.

Выражая волю трудящихся Юго-Осе- 
тии, я полностью поддерживаю предложе-щщщвт

Товарищи депутаты! Забота партпп п ; ние об (утверждения представленного проек- 
матерталачп создать все условия для пу-' правительства о благе народа ярко про- , та Государственного бюджета Грузинской 
ска в эксплуатацию новых объектов в является п в бюджете Юго-Осетинской ав- ССР с учетом сделанных замечаний, 
намеченные сроки. ! юномной области. I (Аплодисменты).

Недавно в Москве закончила свою рабо
ту IX  сессия Академии медицинских наук 
СССР. Сессия заслушала отчетный доклад 
президиума академии о работе за 1954 
год, а также ряд научных докладов, по
священных одному из самых актуальных 
вопросов современной физиологии —  про
блеме торможения.

В зале заседаний Дома ученых, где про
текала рабоуа сессии, в те дни можно 
было встретить крупнейших представите
лен физиологии и медицинской науки, 
врачей-практиков.

После вступительного слова президента 
Академии медицинских наук СССР про
фессора А. Н. Бакулева с обстоятельным 
отчетным докладом о деятельности прези
диума выступил академик-секретарь про
фессор В. Д. Тимаков.

Докладчик и выступавшие в прениях 
говорили о том, что за отчетный период 
работники советской медицины, претворяя 
в жизнь директивы X IX  съезда партий о 
развитии профилактического направления 
в медицине и об укреплении тесной связи 
науки с практикой, добились немалых 
успехов.

В  области профилактики, т. е. преду
преждения заболеваний, проведен ряд ме
роприятий и обстоятельных исследований, 
благодаря которым стало возможным выра
ботать эффективные способы предупрежде
ния таких заболеваний, как дизентерия, 
скарлатина, лучевая, гипертоническая бо
лезни, опухоли; испытывается новая вак
цина против гриппа и т. д.

В  минувшем году расширились исследо
вания в области изучения рака, язвенной 
болезни, детских заразных болезней, рев
матизма и др. Успешно разрабатывался 
также ряд актуальных вопросов физиоло
гии.

Было отмечено, что в организации твор
ческих дискуссий по самым актуальным 
вопросам физиологии, теоретической и 
клинической медицины имеется ряд недо
четов; число исследований в области фи
зиологии труда и гигиены умственного 
труда является недостаточным; еще от
стают исследования в области иммуните
та, т. е. невосприимчивости к инфекциям, 
и разработки новых антибиотиков. Работы 
в области происхождения опухолей, иссле
дования по выяснению сущности рака, 
изучению нервных расстройств и т. д. в 
институтах академии ведутся еще неудо
влетворительно.

Недостаточно проводились работы и в 
таких важных для развития медицины от
раслях науки, как общая физиология 
нервной системы, физиология желез внут
ренней секреции (эндокринология), физио
логия вегетативной нервной системы, т. е. 
той части нервной системы, с помощью ко
торой регулируется деятельность внутрен
них органов п состояние всей так назы
ваемой внутренней среды организма чело
века.

Эти недочеты были вызваны неправиль
ными планированием и организацией науч
ной работы. Президиум Академии меди
цинских наук, как отмечал докладчик, не 
смог добиться правильного сочетания тео
ретических и практических исследований. 
В  погоне за решением узких практических 
вопросов часто забывалась необходимость 
исследования общих теоретических проб
лем, освещающих путь многим отраслям 
практической медицины п обогащающих ее 
основными исходными положениями.

В  ряде институтов критика и самокри
тика были не в почете, редко проводи
лись творческие дискуссии. Некоторые 
ученые, заняв руководящие посты, счита

ли  себя непогрешимыми.
Бывали случаи, когда вместо деловой, 

товарищеской критики, направленной на 
устранение ошибок и улучшение состоя
ния общего дела, они прибегали к шель
мованию крупных ученых, приклеивая им 
всевозможные ярлыки.

Некоторые из дискуссий, проводившихся 
в минувшем году, характеризовались не 
творческим обсуждением вопроса, не стрем
лением вскрыть сущность проблемы и на 
основании этого попытаться наметить пути 
для дальнейшего ее исследования, а своди
лись к общим отвлеченным рассуждениям, 
схоластике.

Некоторые деятели науки старались пре
увеличить свои достижения, искажая и 
даже игнорируя результаты других отече
ственных и зарубежных ученых. Дело до
ходило даже до широкой рекламы заведомо 
несостоятельных положений, вроде «всеис
целяющих» содовых ванн профессора 
0. Лепешннской или «открытий» Бошь- 
яна.

Развитие науки настоятельно требует, 
с одной стороны, неустанной борьбы с 
идеалистическими концепциями зарубеж
ных реакционных исследователей, а с 
другой,—  широкого использования всего 
прогрессивного в мировой науке.

Вторая половина сессии была посвяще
на обсуждению проблемы торможения; бы
ло заслушано свыше 20 докладов физио
логов, патологов и клиницистов.

Как известно, центральная нервная си
стема —  головной и спинной мозг —  яв
ляется главной системой, регулирующей 
деятельность всего организма. Эту регу
лирующую деятельность головной и спин
ной мозг осуществляют благодаря наличию 
и взаимодействию двух основных процес
сов —  процессов возбуждения и торможе
ния. Если одна из сторон деятельности 
мозга, а именно процесс возбуждения, бо
лее или менее изучена, то относительно осо
бенностей и природы второго процесса —  
процесса торможения еще очень мало из
вестно. А ведь благодаря торможению осу
ществляются самые тонкие и точные от
ветные реакции организма, который при 
этом более точно приспосабливается к 
условиям существования.

Обсуждение проблемы торможения нача
лось вступительным обстоятельным докла
дом академика Л. А. Орбели, который, на
ряду с обзором существующих воззрений 
на торможение, наметил пути его дальней
шего исследования. Академик И. С. Бери- 
ташвили выступил с оригинальной тра
ктовкой происхождения торможения. Пу
тем тонких исследований электрических 
явлений в головном мозгу ему вместе с со
трудниками удалось наметить возмож
ный механизм возникновения и протека
ния этого процесса. Академик К. М. Бы
ков, касаясь в своем докладе некоторых 
механизмов торможения, обратил внимание 
участников сессии на биохимическую сто
рону указанного явления. Этому же во
просу были посвящены доклады профессо
ров Г. Е. Владимирова, X. С. Коштоянца, 
А. А. Зубкова и выступление Р. X. Буна- 
тяна. Особенностям различных видов тор
можения и возможному пх механизму бы
ли посвящены доклады профессоров —
II. С. Купалова, П. К. Анохина, Э. А. 
Асратяна и др.

Разумеется, IX  сессия не разреши
ла проблему торможения. Этот «про
клятый вопрос», как называл, его И. П. 
Павлов, потребует еще немало кропотливой 
экспериментальной работы и не раз, ве
роятно, еще будет обсуждаться. Однако 
сессия сыграла большую роль в деле поды
тоживания всего того, чего достигли со
ветские физиологи и клиницисты в изу
чении проблемы торможения, определила 
пути ее дальнейшего изучения, мобилизо
вала и направила неиссякаемые силы 
большой армии работников теоретической 
и клинической медицины Советского Союза 
на разрешение этого сложного и важного 
вопроса.

Проф. С. Н А РИ К А Ш В И Л И .

На родине Владимира Маяковского
МАЯКОВСКИ. (ГрузТАГ). В  селе Баг

дада —  ныне районном центре Мая- 
ковски, у подножья Кавказского хребта, 
на берегу реки Ханисцкали, стоит неболь
шой дом с балконом. Здесь родился и про
вел детские годы лучший поэт советской 
эпохи Владимир Маяковский.

Земляки поэта вместе со всеми совет
скими людьми свято чтут его память. В 
связи с 25-летием со дня смерти Влади
мира Маяковского в библиотеках, клубах, 
колхозах района открыты выставки, про
водятся лекции и беседы, посвященные 
жизни и творческой деятельности пламен
ного борца за коммунизм. Особенно много
людно в эти дни в Доме-музее В. В. Мая
ковского. Здесь все выглядит так, как 
было в те голы, когда в доме жила семья 
Маяковских. Подолгу задерживаются посе
тители в отделе музея, где собраны раз
личные материалы, рассказывающие о дет
стве, годах учебы Маяковского в гимна-

музее созданы новые отделы —  «Маяков
ский в борьбе за мир», «Маяковский —  
журналист», «Критика и самокритика в 
поэзии Маяковского» и другие.

Чу Село Маяковски живет полнокровной 
жизнью. Тут открыты Дом культуры, ки
нотеатр, пять библиотек. В средних, вось
милетних, начальных школах и в школе 
рабочей молодежи обучается 1.700 детей 
трудящихся. Каждый день в село посту
пает обширная корреспонденция. Из раз
ных городов приходят письма студентов, 
выехавших на учебу из села Маяковски. 
60 юношей и девушек села учатся 
в высших учебных заведениях. Почтальоны 
доставляют в Маяковски 1.800 экземпля
ров газет и журналов.

Село Маяковски становится все благо
устроеннее и краше. На реке Ханисцкали 
сооружены две гидроэлектростанции, даю
щие энертаю колхозному производству л

зии, его революционных настроениях. В 1 местным предприятиям,



Все силы— на успешное выполнение постановления январского Пленума Ц К  К П С С !

Ценный опыт получения высоких урожаев кукурузы
☆

По методу знатного 
полевода

Решающим условием быстрого подъема 
животноводства является коренное улуч
шение кормовой базы.

У нас нет пастбищ. П тем не менее 
скот все лето в достатке получает эеленые 
корма, а на зиму мы заготовляем много 
силоса, без которого трудно получить вы
сокие удои молока. В течение круглого го
да коровы, свиньи, овцы имеют у нас 
нужное количество концентратов. Этим и 
достигается рост продуктивности скота. В 
истекшем году, который был по климати
ческим условиям неблагоприятным, на 
каждую фуражную ,  корову мы надоили 
почти по 3.000 литров молока.

Основой кормовой базы является куку
руза. Она-то и позволяет нам вдоволь 
обеспечивать скот концентрированными и 
сочными кормами.

Расширяя посевные площади кукурузы, 
мы вместе с тем уделяем большое внима
ние ее урожайности. В этом нам большую 
помощь оказал опыт знатного кукурузо
вода, нашего земляка —  Марка Евстафье
вича Озерного.

Еще в 1947 году мы решили послать в 
Марку Озерному троих наших лучших 
звеньевых —  Надежду Еухарь, Марию 
Плохую и Надежду Зубаненко. Почти два 
месяца они изучали непосредственно в по
ле передовой опыт возделывания кукуру
зы в звене т. Озерного. -

У людей, побывавших в звене т. Озер
ного, учились все колхозники нашей ар
тели. Внедрение передового опыта помогло 
нам осуществить целый комплекс агротех
нических мероприятий, рекомендованных 
наукой и практикой. Сюда входят: отбор 
початков на семена, обрушивание и сол
нечный обогрев семян для увеличения 
энергии их прорастания в почве, двукрат
ная предпосевная культивация почвы и 
внесение минеральных удобрений под пер
вую и вторую культивации. Обычно мы 
вносим ка каждый гектар по 2 центнера 
суперфосфата, 0,8 центнера аммиачной 
селитры, 0,6 центнера хлористого калия 
и по 1,5— 2 центнера птичьего помета.

Начиная с 1948 года посев кукурузы 
производим только квадратно-гнездовым 
способом. На наших землях лучше всего 
сеять кукурузу с междурядьями в 
75 X  75 сантиметров и оставлять в гнез
де по два растения.

Обработку междурядий делаем послой
ную, постепенно уменьшая запуск рабо
чих органов культиваторов в почву с 12 
до 8, а в третий раз —  до 5 сантиметров. 
Если растения больше не позволяют пу
скать на посев тракторы п выпадают 
осадки, применяем конные полольники.

Как правило, дважды проводим под
кормку растений в гнездах, двукратное 
пасынкование и двукратное искусственное 
доопыление. Все это дает прибавку уро
жая.

Кукуруза— это высокоурожайная куль
тура, дающая нам за последние шесть лет 
ежегодно по 45 центнеров зерна или по 
230— 250 центнеров зеленой массы с 
каждого гектара. Она составляет у нас 
85 процентов всех кормовых запасов.

Благодаря кукурузе колхоз сумел пре
вратить животноводство в самую высоко
доходную отрасль общественного хозяй
ства. Фермы дают нам 53— 55 процентов 
всех денежных доходов.

К нынешней зимовке мы заготовили 
кормов в полтора раза больше, чем требо
валось по плану, в том числе по 9 тонн 
добротного кукурузного силоса на каждую
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зал, что расширение посевов кукурузы и 
получение высоких урожаев этой куль
туры имеют исключительно важное -зна
чение для увеличения валового сбора 
зерна и повышения продуктивности жи
вотноводства.

С большой охотой я поделюсь с товари
щами— колхозниками Грузии своим опы
том выращивания обильных урожаев ку
курузы.

При возделывании кукурузы нужно обя
зательно считаться с особенностями еЬ 
роста и развития, с местными климатиче
скими и почвенными условиями. В агро
технике, как и в любом живом деле, недо
пустимы шаблон и формализм.

ЧТО П О С Е Е Ш Ь - Т О И П О Ж Н Е Ш Ь

Наше звено начинает заботиться о бу
дущем урожае еще с осени. Для засыпки 
семенного фонда перед началом массовой 
уборки мы отбираем на корню здороьые, 
полнозерные, вполне созревшие початки. 
При этом оценивается не только сам по
чаток, но и все растение.

Только со здоровых, хорошо развитых, 
наиболее урожайных растений мы отби
раем крупные початки на семена.

Вслед за уборкой мы просушиваем се
менные початки на солнце, доводим их 
до нормальной влажности— 13— 14 про
центов. Просушенные сразу после убор
ки семена в сравнении с непросушенны- 
ми повышают урожай на 10— 15 про
центов, они более устойчивы против бо
лезней, особенно при прорастании в 
почве.

Семенные початки мы не освобождаем 
полностью от оберток, а отворачиваем 
их к нижней части почти полностью. 
Затем початки, связанные в пучки по 
15— 20 штук, развешиваем на сухих 
чердаках или в других сухих и вентили
руемых помещениях, где они хранятся 
до начала сева. В течение зимы семена 
2— 3 раза перебираем и четыре раза про
веряем на всхожесть. Перед посевом про
травливаем гранозоном.

Следует отметить, что кукурузу, как 
и любое растение, с помощью мичурин
ской науки можно изменить в нужном 
направлении, приспособить к местным 
условиям и добиться высоких, устойчи
вых урожаев. В  нашем звене создан пу
тем гибридизации свой собственный сорт 
кукурузы «Партизанка».

К У К У Р У З А  В, С ЕВО О БО РО Т Е

Для получения высокого урожая куку
рузы важное значение имеет правильный 
севооборот. На основе нашей многолетней 
практики мы пришли к выводу, что луч
шими предшественниками кукурузы яв
ляются зернобобовые культуры и озимые 
хлеба, идущие по пару. Хороший урожай 
кукурузы можно получить и в том слу
чае, если посеять ее по яровым зерновым

Известный всей стране Герой Социалистического Труда, лауреат Сталин
ской премии Марк Озерный из года в год выращивает высокие урожаи кукурузы. 
Двадцать лет подряд он руководит звеном, которое возделывает кукурузу в кол
хозе «Червоний партизан* Лиховского района Днепропетровской области.

«Секрет» успехов звена прославленного кукурузовода — в правильной обра
ботке почвы, в широком применении прогрессивных агротехнических приемов. 
Творчески относясь к своему делу, Марк Озерный и его последователи внима
тельно следят за достижениями науки и передового опыта и, сообразуясь с мест
ными условиями, настойчиво внедряют их в производство.

Широкое внедрение опыта передовиков сельского хозяйства в практику ра
боты всех колхозов — один из важных резервов увеличения производства ку
курузы.

На этой странице мы публикуем материалы, рассказывающие о передовом 
опыте работы звена Марка Озерного, о путях получения высоких урожаев 
кукурузы.

нашего звена являет
ся борьба за накоп
ление и сохранение 
влаги. Чтобы сохра
нить влагу в почве, 
проводим раннее бо
ронование, культива
цию, прикатывание, 
а иногда повторно 
культивацию л бо
ронование. Каждую 
культивацию зяби мы 
сочетаем с боронова
нием в одном агрега
те по всем прави
лам агротехники, что 
очень важно.

В Р Е М Я  И СПОСОБ

цию проводим в те
чение 2— 3 рабочих

лпрованные удобрения, изготовляемые на 
месте нашим звеном.

Питание растений всегда нужно увязы
вать с конкретными почвенными условия
ми каждого хозяйства, каждого поля и от
дельного участка.

Серьезным источником повышения уро- 
жайноспи кукурузы является искусствен
ное доопыление. Это необходимо потому, 
что вследствие неодновременного зацвета
ния початков многие из них не опыляют
ся и плохо заполняются зерном. Поэтому 
запоздавшие початки мы доопыляем искус 
ствещю. Для этого через 10— 12 дней 
после основного сева дополнительно засе
ваем кукурузой небольшой участок. На 
нем в нужное время можно получить све
жую пыльцу. Мы ее собираем в ведра, 
просеиваем и пересыпаем в бутылки. Из 
бутылок через марлю стряхиваем ее на еще 
не опылившиеся нити початков. Искус
ственное доопыление мы проводим в пе-

Болыпое внимание 
необходимо уделять. 
прорывке растений в I риод массового появления нитей на по- 
гнездах. Ее надо про- чатках и повторяем его не менее 2— 3 
изводить без опозда
ния и в самые сжа
тые сроки. Прорыв
ку мы производим, 
когда кукуруза обра
зует 3— 5 листочков.

раз через каждые 3— 5 дней. По нашим 
подсчетам, двух-трехкратное доопыле
ние дает прибавку урожая примерно аз 
15 процентов.

Уборку кукурузы мы проводим, когда 
начинают желтеть стебли и листья юуку- 

В  каждом гнезде; рузы, засохнут обертки початков, а зерна 
оставляем по два станут твердыми и блестящими. Уборку 

производим в самые сжатые сроки. Сре
зать кукурузу нужно на высоте 10 сан
тиметров.

что  м о ж н о  ПОСОВЕТОВАТЬ

наилучший 
квадратно-

ПО СЕВА

Мы установили, 
что нормальное про
растание семян начи
нается при темпера- . 
туре почвы не ни- 
же 8— 10 градусов 
тепла. Сев мы про
водим за два-три дня.

Практика показала, что 
способ сева кукурузы— это 
гнездовой.

Как правило, семена кукурузы заделы
ваем на глубину в 10— 12 сантиметров. 
После посева производим боронование. 
Если до появления всходов, в результа
те дождей, образуется корка— применяем 
повторное боронование.

Дополнительное боронование проводим 
после появления полных всходов кукуру
зы, когда они образуют 2— 3 листочка.

УХО Д  ЗА  РА С ТЕН И ЯМ И

Междурядную обработку проводим тра
кторными культиваторами или конными 
пропашниками с подрезающими лапами. 
Чтобы предохранить растения от повре-

-■шт,
М. Е. Озерный

наиболее развитых 
растения. В случае 
необходимости, если 
в гнезде недостает 
растений или их во
все нет, производим 
пересадку кукурузы 
из других гнезд или 
ее рассады, выращен
ной для этой цели в 
питательных горшоч
ках.

КО Л Х О ЗН И К А М  ГР У ЗИ И

В  результате про
рывки на гектаре 

остается 40,8 тысячи растений. Такая гу
стота насаждений в наших условиях наи
более приемлема.

Когда кукуруза достигает 50— 60 сан
тиметров высоты, яа ней появляются по
беги-пасынки. В условиях нашей местно
сти пасынки не дают урожая. Поэтому мы 
их срезаем острым ножом, когда они до
стигнут 18— 20 сантиметров длины.

Д Л Я  ПИ ТАНИЯ РА С ТЕН И Й

Под основную вспашку мы вносим на 
гектар 18— 20 тонн хорошо перепревше
го навоза, который равномерно разбрасы
вается по полю и в тот же день запахи
вается. Кроме основного удобрения, мы 
практикуем подкормку кукурузы в пери
од ее роста не менее двух раз.

Первую подкормку проводим сразу же 
прорывки рядков, перед первой

ждений, установку лап культиватора
  _______  производим с таким расчетом, чтобы бо-1 п о с л е Ш Ц Р Р Н Н Ц Я Н Р В Ц Щ Я Щ Н

культурам и после второй озими при I новая сторона лапы была на расстоянии, междурядной обработкой. Для этого исполь-
условин своевременного выполнения всех 10 сантиметров от рядков. Глубина Ь зуется сухой, хорошо измельченный пти-
агротехнических требований. Неплохо 10 сантиметров. ; помет в количестве 4 центнеров на
сеять кукурузу и по пару. Первый раз обработку междурядий гектар, до 1,5 центнера суперфосфата.

Кукуруза требует правильной обра- ! производим вдоль и поперек рядков, в . Подкормку вносим во влажный слой зем-
ботки почвы. На равнинах мы применяем 
лущение стерни и раннюю вспашку под 
зябь с предплужником на глубину в 22

тот момент, когда на кукурузе появится 
4— 5 листочков. Одновременно с ‘механи
зированной культивацией взрыхляем

25 сантиметров. На низинах, заливаемых | почву вокруг гнезд ручными мотыгами.
весенними водами, вспашку под зябь про
водить не стоит, так как наиболее плодо
родные частицы почвы могут быть смыты 
и унесены весенними водами. Здесь, после 
спада воды и подсыхания почвы, мы

корову. За зимний период текущего хо- проводим весновспашку на глубину в 
зяйственного года удой на одну корову в ; 22— 25 сантиметров с одновременным бо- 
нашем колхозе уже превысил 1.000 кило-1 ронованием.
граммов.

А. Щ ЕРБ И Н А ,  
председатель колхоза имени Чкало
ва Ново-Московского района, Герой 
Социалистического Труда, лауреат 
Сталинской премии.

С Н ЕГ  НА П О Л Я Х - З Е Р Н О  В  ЗА К РО М А Х

Кукуруза дает высокие и устойчивые 
урожаи только при Достаточной обеспе
ченности ее водой. Поэтому в зимний пе-

Вторую обработку междурядий прово
дим также вдоль и поперек на глубину в 
6— 8 сантиметров, когда растения до
стигают 18— 20 сантиметров в высоту. 
Через 12— 15 дней, когда растения до
стигают высоты 50— 60 сантиметров и 
на них появляются пасынки, проводим 
третью междурядную обработку.

Перед выбрасыванием мужских соцве
тий производим четвертую, также про
дольную и поперечную культивацию. В 
отдельных случаях из-за большой высо
ты растений последняя обработка нами 
проводится вручную. Каждую кулыгнва-

ли на глубину в 8— 10 сантиметров. Для 
лучшего внесения подкормки мы посреди 
междурядий проводим бороздки, на дно 
которых и вносим удобрения. Вслед за 
этим производим первую междурядную 
обработку, которая наряду с рыхлением 
и очисткой почвы от сорнядов одновре
менно служит и надежным средством за
делки внесенной подкормки.

Когда кукуруза достигает высоты в 
50— 60 сантиметров, мы проводим вторую 
подкормку навозной жижей, разбавленной 
водой, из расчета 40 тысяч литров нз 
гектар— по литру на растение. Эта под
кормка вносится в более жаркое, сухое 
время года.

Для питания посевов мы начали широ
ко применять органо-минеральные грану-

В  Грузии имеются все возможности для 
получения высоких и устойчивых урожа
ев кукурузы. Об этом хорошо знают и 
грузинские колхозники, среди которых 
немало мастеров по возделыванию *  этой 
культуры. Но, как я говорил,выше, необ
ходимо конкретно (учитывать местные 
почвенные и климатические условия. Нам 
кажется, что во влажных районах Грузни 
можно не бояться густоты насаждений и 
оставлять на гектар по 45— 50 тысяч 
растений. В  более засушливых местах 
количество растений следует уменьшать, 
доводя его до 25— 30 тысяч на гектар.

Однажды я получил из Западной Гру 
зии письмо, в котором один звеньевой-ку
курузовод упрекал меня в том, что я дей
ствую неправильно, беспощадно срезая 
пасынки.

—  У нас,— сообщал он,— многие па
сынки дают початки и способствуют уве
личению урожая. В наших условиях па
сынкование мы применять не будем.

Я был очень доволен, что мой товарищ 
из Грузии не копирует наш опыт, а твор
чески относится к своему делу.

Действительно, в засушливой зоне па
сынки не дают початков и являются «на
хлебниками» у растений. В Западной Гру
зии, где осадков за год выпадает в 3— 4 
раза больше, чем в засушливой зоне Дне
пропетровщины, они действительно могут 
давать товарные початки.

Крайне необходимо, чтобы в различных 
по своему климату и почве районах Гру 
зши были выведены свои межсортовые 
гибриды кукурузы, от которых при квад
ратно-гнездовом посеве и выполнении не
обходимых агротехнических мероприятий 
можно получить урожай зерна на 20— 25 
процентов выше, чем от обычных сортов 
кукурузы.

От всей д у ш и  желаю колхознтткам-ку- 
курузоводам Грузии больших успехов в их 
борьбе за претворение в жизнь мудрых 
указаний январского Пленума ПК нашей 
родной Коммунистической партии.

Марк О ЗЕР Н Ы Й , 
звеньевой колхоза «Червоний парти
зан», Герой Социалистического Труда 
лауреат Сталинской премии.

☆

Верный способ  
повышения 

урожайности
Один из передовых колхозов нашей 

области— колхоз имени Чкалова Ново- 
Московского района уже семь лет сеет 
кукурузу гибридными семенами. Этот 
прием в сочетании с квадратно-гнездо
вым способом посадки позволил колхозу 
поднять средний урожай кукурузы с 
14— 15 до 48 центнеров.

Сеять гибридные семена следует толь
ко квадратно-гнездовым способом, приме
няя при посеве и уходе передовую агро
технику. '

Районированные гибриды дают наи
большие урожаи от посева семенами пер
вого поколения, поэтому каждый колхоз 
должен ежргодно выращивать гибридные 
семена.

Участки гибридизации должны распо
лагаться на лучших землях, по глубокой 
зяблевой пахоте, на расстоянии не менее 
200 метров от других посевов кукурузы.

На поле два рядка растений материн
ской формы должны чередоваться с дву
мя рядками отцовской, крайние рядкп 
должны быть отцовской формы.

До появления метелок уход за кукуру
зой такой же, как за обычными посева
ми кукурузы. Прорывать всходы следует 
в фазе 3— 4 листочков, оставляя в каж
дом гнезде материнской формы по одному 
растению, а в гнездах отцовской формы 
— по два. К  семенам отцовского сорта 
примешивают до 0,5 процента семян 
подсолнечника, который при высеве по
может легче определить рядки отцовских 
растений.

Одна из основных работ на гибридном 
участке— обрывание метелок с материн
ских растений. Обычно метелки выметы
ваются в течение 7— 12 дней, и все это 
время их нужно ежедневно обрывать. Жен
ские соцветия материнских растений, ли
шенные метелок, будут опыляться пыль
цой только от цветущих растений отцов
ских рядков, и произойдет полное скрещи
вание.

Материнские растения необходимо па
сынковать, так как и на пасынках мо
гут образоваться метелки. Растения от
цовской формы пасынковать не следует, 
так как их пасынки могут дать допол
нительную пыльцу для опыления.

Уборка производится в два приема: сна
чала убираются и вывозятся с поля гиб
ридные початки с растений материн
ских рядков; они перебираются, просу
шиваются на солнце до 14-—15 процен
тов влажности. Початки с растений от
цовских рядков убираются во вторую 
очередь и для посева' ые используются.

Для Грузии лучшими гибридами явля
ются «Коллективный» и «Ераснодар- 
ский-4».

Сортолинейный гибрид «Коллектив
ный» получается при скрещивании сор
та «МиннеЗота-13 экстра» (материнская 
форма) и линии «Грушевская-380» (от
цовская форма). Гибрид этот следует 
распространять в тех районах, где рай
онирован сорт «Миннезота». По срав
нению с этим сортом урожайность гибри
да «Коллективный» на 15— 20 процен
тов выше, он более засухоустойчив, бы
стрее созревает, обладает большей устой
чивостью против полегания.

Сортолинейный гибрид «Краснодар- 
скпй-4» —  результат скрещивания сорта 
«Стерлинг» (материнская форма) и меж- 
линейного гибрида «Краснодарский-3». 
Это— позднеспелый, но высокоурожайный 
гибрид.

Б. СОКОЛОВ, 
научный сотрудник Украинского науч
но-исследовательского института зер
нового хозяйства, доктор сельскохо
зяйственных наук, лауреат Сталинской 
премии.риод одним из важнейших мероприятий
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р  АМОЛЕТ летел к Днепропетровску. 
^  Внизу расстилались черные квадра

ты полей, зеленели массивы озимой пше
ницы. Вдали, искрясь на солнце, вился 
Днепр, еще скованный мартовским льдом.

—  В Днепропетровск? —  спросил меня 
сосед, когда стали видны очертания го
рода.

—  Дальше, к Марку Озерному.
—  А-а,— понимающе протянул сосед.—  

К Марку Евстафьевичу мнопие едут.
Летом, когда Днепр спокойно катит свои 

воды, к селу Мишурин Рог, где живет 
Марк Озерный, можно быстро добраться 
пароходом. Сейчас предстояло ехать в 
объезд —  поездом, потом автомашиной по 
весеннем^ бездорожью.

Но вот и Мишурин Рог— небольшое ук
раинское село в Лнховском районе Дне
пропетровской области.

Прославленного мастера обильных уро
жаев кукурузы Марка Евстафьевича Озер
ного мы застали у здания правления кол
хоза «Червоний партизан».

Из Грузии?— улыбнулся тов. Озер
ный, когда мы представились.—  Добре, 
добре. Спдайте!

Мы разговорились.
—Более 20 лет посвятил тов. Озерный 

выращиванию кукурузы. Еще в 1935 ГО
ДУ. по примеру знатных пятисотниц, оч 
решил найти способ повышения урожай
ности этой культуры. Творчески приме
няя достижения отечественной сельскохо
зяйственной науки, Озерный уже в 1939 
Г°ДУ добился получения высоких .урожаев, 
соорав с каждого из 10 гектаров по 120 
центнеров.

И годы войны, находясь в эвакуации в 
Ьраснослободском районе Сталинградской 
ооласти, Марк Евстафьевич продолжал за
ниматься своим любимым делом. Он при
воз сюда 15 килограммов семян и' посеял 
иа  на участке в полгектара. Осенью

тов. Озерный собрал
49,5 центнера куку
рузы, что в перера
счете на гектар со
ставило 99 центнеров.

—  Вот и получается,— вспоминает Марк 
Евстафьевич,—-что и на волжских землях, 
менее плодородных, чем наш украинский 
чернозем, можно собирать высокие урожаи 
кукурузы.

Возвратись в свое родное село— Мишу
рен Рог, тов. Озерный добивается новых 
успехов. В засушливом 1946 году на пло
щади в 4 гектара новатор получает по 
136 центнеров кукурузы с гектара.

Советское правительство высоко оцени
ло труд мастера высоких урожаев. В 1947 
году ему и его ученице Надежде Котик 
было присвоено высокое звание Героя Со
циалистического Труда. Народ избрал 
тов. Озерного депутатом Верховного Сове
та Украинской ССР.

Марк Евстафьевич не остановился на 
достигнутом, настойчиво продолжал искать 
пути дальнейшего повышения урожайно
сти кукурузы.

Климатические условия 1947 года не 
благоприятствовали выращиванию куку
рузы. Тем не менее звено тов. Озерного 
вырастило на четырех гектарах по 80 
центнеров, а на 1 гектаре— 150 центне
ров кукурузы.

На следующий год тов. Озерный полу
чил с закрепленного за нПм гектара 208,6 
центнера кукурузы, оставив далеко поза
ди американские рекорды и заняв первое 
место в мире по урожайности этой куль
туры. А в 1949 году его звено на уча
стке в два гектара сняло по 223,8 цент
нера зерна с каждого гектара.

Рассказывает Марк Озерный о себе ску
по, но за приводимыми им цифрами скры- 

I ваются большой, напряженный творче-

У МАРКА ОЗЕРНОГО
екпй труд, глубокое знание дела, огром-' в 1950 году— по 125 центнеров с ген
ный опыт. | тара,

В последующие годы, крепя дружбу с | в 1951 году— по 150 центнеров с гек-
местными агрономами и научными работ
никами, он добивается еще больших успе
хов. С участка высокого урожая, находя
щегося в так называемой «Жабьей бал
ке», где к земле, считавшейся бросовой, 
десятилетиями не прикасалась рука хлебо
роба, Марк Озерный собрал:

тара,
в 1952 году— по 217 центнеров с гек

тара.
II даже в прошлом, самом неблагоприят

ном в климатическом отношении году он 
получил с площади в 18 гектаров в сред
нем по 40 центнеров зерна с гектара.
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Н а  с н и м к е :  Марк Озерный и члены его звена проводят искусственное доопы
ление кукурузных растений. (Снимок сделан в 1054 году).

Фото Г, Пазенко,

Говорят, «се
кретом» вы владеете, 

Евстафьевич, 
.7— пошутили мы.

—  «Секрета» никакого нет,— улыбнул
ся Озерный,— а есть наука и опыт. Мы 
опираемся на достижения сельскохозяй
ственной науки, на передовой колхозный 
опыт. Поэтому мы и сумели опровергнуть 
теорию предельного урожая, доказав, что 
возможности повышения урожайности всех 
сельскохозяйственных культур безгранич
ны, если научиться оказывать комплекс
ное воздействие на организм растений.

Именно то, что тов. Озерный осуще
ствляет все агротехнические приемы в 
комплексе, своевременно, не отрывая од* 
кого от другого, и обеспечивает ему успех.

Знатный полевод получает много пи
сем из разных уголков страны. Тружеяи-! 
ки колхозных полей живо интересуются1 
тем, что делается в приднепровском укра-! 
инском селе. Пишут Озерному не только 
колхозники, но и шахтеры, железнодорож
ники, служащие, школьники.

—  Я хочу и буду добиваться,— гово-1 
рпт Марк Евстафьешч,—  чтобы кукурузу 
люди любили и ценили, чтобы во всех 
колхозах к ней относились, как к цен
нейшей сельскохозяйственной культуре. 
Наши колхозники всегда рады приезжим 
людям, особенно том, кто живо интере
суется выращиванием кукурузы. И отку
да только не едут к нам люди! С Одес- 
щины, Киевщины, Крыма...

II действительно, к Марку Озерному сдут 
из многих районов страны, чтобы на месте 
поучиться методам работы знатного поле
вода. У него немало последователей на 
Украине, в Молдатмт, Северной Осетии, в 
Московской области. Многие из них, пере
няв опыт замечательного новатора, сами 
стали мастерами высоких урожаев.

Прославленный кукурузовод тесно свя

зан с агрономами, с работниками Украин
ского научно-исследовательского инсти
тута зернового хозяйства. При их содей
ствии он ведет исследовательскую работу 
на своем участке, широко используя до
стижения сельскохозяйственной науки. 
Научные работники в свою очередь так
же советуются с Марком Евстафьевичем, 
прислушиваются к его слоцам и в своих 
научных трудах нередко ссылаются на 
опыт передового звеньевого.

Марк Озерный— член Ученого совета 
Днепропетровского сельскохозяйственного 
института, на заседаниях которого он до
кладывает о результатах своей работы. 
Он несколько раз выступал перед студен
тами института, читал лекции на трех
годичных агро-зоотехиических курсах, для 
специалистов сельского хозяйства.

В своих трудах —  в книге «Рекордные 
урожаи кукурузы» и в брошюре «Мой 
опыт выращивания высоких урожаев ку
курузы» Марк Озерный рассказывает о 
своем производственном опыте, описывает 
особенности роста и развития кукурузы, 
дает практические советы, как использо
вать его опыт в других почвенных и кли
матических условиях.

Мы уезжали из Ммшурина Рога пол
ные богатых вйечатлений. Берег реки за
тянуло голубоватой дымкой— теплее ста
новилась днепровская вода, еще скован
ная льдом.

—  Весна,— проникновенно сказал Марк 
Евстафьевич,— горячая пора наступает. В 
этом году мы приняли обязательство вы
растить на площади в 25 гектаров по 
150 центнеров кукурузы, а на Одном гек
таре— 225 центнеров. Думаю, что слово 
свое сдержим.

В этом сомневаться не приходится: 
слово Марка Озерного —  твердое слово.

С. Г Е Ф Т Л Е Р .
(Спец. корр. «Зари Востока»), 

Село Мишурин Рог Лиховского района 
Днепропетровской области,



Подготовка в Болгарии 
к празднованию 85*летия 

со дня рождения В. И. Ленина
СОФИЯ, 9 апреля. (ТАСС). Трудящиеся 

Болгарии свято чтут память великого 
Ленина. В городах и селах страны нача
лась подготовка к ленинским дням. На 
предприятиях и в учреждениях будут 
прочитаны доклады, лекции, беседы на 
тему «Ленинизм —  непобедимое знамя в 
борьбе за мир, демократию и социализм». 
Художественные самодеятельные коллек
тивы при народных читальнях устраи
вают ленинские вечера, организуются 
выставки и витрины, отражающие успехи 
народов Советского Союза в осуществле
нии ленинских заветов о строительстве 
коммунизма.

„С и л ы  мира мощнее 
сил войны "

Совместное заявление представителей 
комитетов защиты мира стран Европы 

и Азии
ВАРШАВА, 9 апреля. (ТАСС). Находя

щиеся в Польше в связи с третьим Все- 
польским конгрессом сторонников мира 
представители национальных комитетов 
защиты мира различных стран Европы и 
Азии опубликовали совместно с польски
ми сторонниками мира заявление, в кото
ром говорится:

Мы, представители движения в за
щиту мира различных стран Европы и 
Азии, совместно с представителями поль
ского движения в защиту мира убежде
ны, что мир и безопасность в Европе мо- 

. гут быть упрочены путем создания си
стемы коллективном безопасности с целью 
мирного сосуществования государств с 
различными общественными системами 
на основе взаимного уважения суверени
тета всех стран.

Препятствием к достижению этой цели 
является политика возрождения герман
ского милитаризма, проводимая милита
ристскими кругами Соединенных Штатов 
Америки, которые угрожают атомным 
оружием. Поэтому главной задачей ми
ролюбивых народов является дальнейшее 
усиление борьбы против осуществления 
парижских соглашений, направленных на 
создание нового вермахта, за уничтоже
ние под международным контролем суще
ствующих запасов термоядерного оружия.

Силы мира мощнее сил войны. Народы 
Европы, укрепляя свою боевую солидар
ность, сорвут планы милитаристов, обес
печат мирное разрешение германской про
блемы и установят дружественное сотруд
ничество всех народов.

Заявление подписали представители 
национальных комитетов в защиту мира 
Австрии, Болгарии, Чехословакии, Дании, 
Финляндии, Франции, Японии, Герман
ской Демократической Республики, За
падной Германии, Польши, Румынии и 
Швеции.

Совместное коммюнике 
Неру и Фам Ван Донга

ДЕЛИ, 10 апреля. (ТАСС). Как сообщает 
делийское радпо, иремьер-ыипистр Индии 
Неру и заместитель премьер-министра Де
мократической Республики Вьетнам Фам 
Вап Донг в совместном коммюнике заяви
ли, что правительства двух стран поддер
живают Женевские соглашения и преис
полнены решимости соблюдать условия 
этих соглашений в добиваться их выпол
нения.

В  коммюнике говорится, что Неру и 
Фам Ван Донг достигли взаимопонимания 
относительно важного значения свободных 
выборов во Вьетнаме и достижения един
ства Вьетнама в соответствии с Женев
скими соглашениями. Успешное выпол
нение этих соглашений явится большим 
вкладом не только в дело единства и ми
ра Вьетнама, но и всей Юго-Восточной 
Азин.

Неру и Фам Ван Донг считают, что 
добрососедские отношения, уважение и 
терпимость по отношению друг к другу 
между Вьетнамом, Камбоджей и Лаосом 
будут содействовать урегулированию в 
Индо-Китае и делу мира в Азии. Неру и 
Фам Ван Донг считают, что лучшей гаран
тией мира во всем мире и дружбы между 
отдельными странами является соблюдение 
принципа признания суверенитета, неза
висимости, ненападения, равенства, взаим
ного уважения, невмешательства во вну
тренние дела других стран и обеспечения 
условий для мирного сосуществования.

Неру п Фам Ван Донг выразили удовле
творение по поводу дружественных отно
шений, существующих между Индией и 
Демократической Республикой Вьетнам, и 
уверенность, что состоявшийся обмен мне
ниями будет содействовать укреплению 
этих отношений. Неру п Фам Ван Донг вы
сказали удовлетворение в связи с тем, что 
они смогут снова встретиться в Бандунге 
на Конференции стран Азии и Африки.

Новое правительство Ирана
ТЕГЕРАН, 10 апреля. (ТАСС). Как пе

редает тегеранское радио, вчера новый 
премьер-министр Хосейн Ала представил 
шаху членов своего кабинета. В  состав 
правительства вошли: премьер-министр
Хосейн Ала; министр иностранных дел —  
Абдолла Энтезам; министр внутренних 
дел —  Асадолла Алям; министр финан
сов —  Али Амини; военный министр —  
корпусной генерал Абдолла Хедаят; ми
нистр здравоохранения —  Джаханшах Са
лех; министр почт и телеграфа —  Ашра- 
ги; министр сельского хозяйства —  Та- 
легани; министр труда —  Мохсен Наср; 
министр просвещения —  Махмуд Мехран; 
министр путей сообщения —  дивизионный 
генерал Вали Ансари; исполняющий обя
занности министра национальной эконо
мики —  Ибрагим Катани; заместителем 
премьер-министра назначен Махмуд Хе
даят; министрами без портфеля —  Али 
Мотамеди и Хаджи Мохаммед Намази.

До назначения министра юстиции его 
обязанности будет выполнять премьер- 
министр Хосейн Ала. *

ЗА  Ш И Р О К О Е  Э К О Н О М И Ч Е С К О Е  
СОТРУДНИЧЕСТВО НАРОДОВ АЗИИ

ДЕЛИ, 9 апреля. (ТАСС). Вчерашнее 
утреннее заседание Конференции азиат
ских стран по.ослаблению напряженности 
в международных отношениях открылось 
под председательством члена сирийского 
парламента бывшего премьер-министра 
Сирии Мааруфа эд-Давалиби. Конференция 
продолжала обсуждать первый пункт по
вестки дня —  политические вопросы.

Первым выступил юрист Адель Амин, 
присутствующий на конференции в ка
честве наблюдателя от Египта. Он под
черкнул серьезную опасность для дела ми
ра и безопасноста, которую представляют 
военные и военно-морские базы империа
листических государств на территории 
ряда азиатских стран.

Затем слово предоставляется делегату 
КНДР члену Верховного народного собра
ния Кан Нан У к, который указал на 
неотложную необходимость предоставле
ния Китайской Народной Республике ее за
конного места в ООН.

Кан Нан У к от имени делегации КНДР 
внес предложение о том, чтобы конферен
ция обратилась к ООН и к народам всего 
мира с призывом удовлетворить законные 
права Китайской Народной Республики.

Бирманский делегат Так«н Лай Маунг 
огласил приветствие участникам конфе
ренции от председателя Бирманского ко
митета защиты мира лауреата междуна
родной Сталинской премии «За укрепле
ние мира между народами» Такин Кодо 
Хмаинга.

В  обсуждении первого пункта повестки 
дня приняли также участие член япон
ского парламента г-жа Томи Кора и член 
рабочего комитета партии Индийский на
циональный конгресс Синг Гурмукх Му- 
сафир.

Затем конференция перешла к обсуж
дению экономических проблем Азии. С до
кладом по этому вопросу выступил деле
гат Япония профессор экономики Иоси Ко- 
баяси.

Первый раздел его доклада был посвя
щен послевоенным изменениям в экономи
ке Азии. Он отметил, что после второй 
мировой войны ряд стран Азии освободил
ся от колониального статуса. Эти страны 
проводят в жизнь свои планы экономи
ческого развития и индустриализации.

Однако, ваявил он, западный капита
лизм еще сохраняет остатки своего прош
лого экономического господства и даже 
усиленно старается возродить свое преж
нее владычество в некоторых районах 
Азии. Наша промышленность, если тако
вая имеется, во многих случаях находит
ся под контролем иностранного капитала, 
а наши деревни еще не избавились от 
крайней нищеты.

Несмотря на прекращение военных дей
ствий в Корее и Вьетнаме, Азия находит
ся под угрозой новой агрессивной войны. 
Следовательно, военные и экономические 
меры представляют собой одно из самых 
трудных препятствий на пути к достиже
нию экономической независимости, инду
стриализации и улучшения жизни народов 
Азии. Из-за военных приготовлений на 
Дальнем Востоке введены строгие ограни
чения в отношении внешней торговли 
большинства стран Азии.

Кобаяси отметил, что после войны 
Япония оказалась отрезанной от азиат
ских рынков и что группа крупных капи
талистов Японии стремится с помощью 
США возродить военную промышленность, 
чтобы сбывать вооружение азиатским 
странам в соответствии с американской 
политикой военных союзов и военной по
мощи.

Касаясь вопроса о торговле на основе 
равенства и взаимной выгоды между стра
нами Азии, докладчик отметил, что меж
дународная торговля в Азии «дет на 
убыль, причем особенно опасным являет
ся падение цен на товары и сельскохо
зяйственное сырье, вывозимые из стран 
Азии.

«При таком положении, —  сказал Ко
баяси, —  для азиатских народов нет ни
чего более важного, чем расширение 
внешней торговли и стабилизация цен на 
продукцию».

Торговля между народами Азии, подчерк
нул докладчик, ограничивается по причи
нам неэкономического-характера. Как всем 
вам известно. Советский Союз, Китай, Ко
рея и Вьетнам сейчас составляют сущест
венную часть Азии. Однако торговля, меж
ду этими странами и остальной Азией в 
той или иной степени ограничена, и это 
происходит не потому, что этого хотят за
интересованные страны Азии, а вызвано 
неразумными требованиями неазиатских 
держав, оказывающих сильное влияние в 
этой части мира.

Советский Союз, а также Китай и дру
гие страны, идущие в социализму, осу
ществляют свое экономическое строитель
ство такими темпами и в таких масшта-

НА К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  А ЗИ А ТС КИ Х  
СТРАН ПО О С Л А Б Л ЕН И Ю  

Н А П РЯ Ж ЕН Н О С Т И  
В  М ЕЖ Д У Н А Р О Д Н Ы Х  О Т Н О Ш ЕН И ЯХ

бах, что они в состоянии поднять торгов
лю с остальной Азией до уровня намного 
выше довоенного.

В течение последних двух или трех лет 
ведутся решительные кампании за отмену 
искусственных ограничений в отношении 
торговли между Китаем, Советским Союзом 
и восточноевропейскими странами народ
ной демократии, с одной стороны, и с ази
атскими странами —  с другой. Индия, 
Цейлон, Индонезия и Бирма начали ак
тивную торговлю с вышеупомянутыми 
странами, устраняя всякое вмешательство 
извне. Пакистан и Малайя ведут некото
рую торговлю с Китаем. Даже в Таиланде, 
на Филиппинах и в Японии, где заинте
ресованные власти проводят свою полити
ку в тесном сотрудничестве с США, все 
громче и громче раздаются требования об
щественности относительно торговли с Ки
таем.

Кобаяси заявил, что азиатские народы 
искренне желают расширения торговли с 
западными государствами, но не могут 
согласиться, чтобы эта торговля носила 
односторонний колониальный характер.*-

Перейдя к вопросу об экономическом 
развитии стран Азии и повышении жиз
ненного уровня пх населения, Кобаяси 
указал, что осуществление планов разви
тия стран Азии встречает много препят
ствий, прежде всего из-за политики неко
торых держав, старающихся удержать 
страны Азии на положении полуколоний. 
Выражением этих намерений, без сомне
ния, является американская «помощь», 
которая преследует главным образом воен
ные цели. Страны, получившие такую 
помощь от Соединенных Штатов, вынуж
дены платить за то немногое, что они по
лучают, своей политико-экономическом 
независимостью и милитаризацией (аме
риканские базы) и повышать свои соб
ственные военные расходы.

Полному освобождению азиатских стран 
от западного преобладания, заявил далре 
Кобаяси, должна послужить индустриали
зация в этих странах. Между тем так на
зываемая «помощь» и капиталовложения 
западных стран, как и прежде, пресле
дуют, главным образом, цель использова
ния стратегического и промышленного 
сырья.

Заключительную часть доклада Кобаяси 
посвятил аграрным проблемам, прежде все
го вопросу о земельных реформах, являю
щихся важным условием успешного эконо
мического развития Азии. В некоторых 
странах, сказал Кобаяси, таких, как КНР, 
КНДР и ДРВ, проведена пли сейчас прово
дится смелая земельная реформа, благодаря 
которой объем сельскохозяйственной про
дукции быстро увеличивается, а покупа
тельная способность крестьян колоссально 
возрастает.

Кобаяси заявил далее, что основой 
успешной земельной реформы и улучше
ния положения крестьянства может быть 
только передача земли тем, кто ее обра
батывает.

В  заключение доклада Кобаяси выразил 
надежду, что всестороннее обсуждение 
экономических проблем на этой конферен
ции поможет взаимному сотрудничеству 
народов Азии в интересах их экономиче
ского прогресса.

*  *  ★
Содоклад главы цейлонской делегации 

д-ра Амарасингхам был посвящен вопросу 
о состоянии мирового рынка в послевоен
ный период и образованию нового рынка 
стран социалистического мира. На кон
кретных примерах он показал, какое 
благотворное влияние на экономику слабо
развитых стран оказывает торговля со 
странами демократического лагеря, несмот
ря на всевозможные препятствия, чини
мые западными державами, и в первую 
очередь США.

Амарасингхам подробно остановился так
же на путях решения аграрной проблемы 
в странах Азии и проблемы повышения 
жизненного уровня крестьянства.

Затем выступил представитель Советско
го Союза, председатель президиума Все
союзной торговой палаты М. В. Нестеров. 
Он сказал, что в противоположность импе
риалистическим державам, стремящимся к 
подчинению экономики других стран инте
ресам монополистических групп, СССР и 
страны социалистического лагеря в обла
сти экономических отношений исходят из 
принципов мирного сосуществования и 
всемерного содействия экономическому раз
витию стран Азии. Эту политику Совет
ского Союза Нестеров подтвердил конкрет
ными данными я  фактами.

В дискуссии по экономическим вопросам

приняла участие также делегат Китая Цинь 
Хань-шэн.

Конференция приступила затем к обсуж
дению социальных и культурных вопросов. 
С большой речью выступила делегат Ин
дии г-жа Ханна Сен —  генеральный се
кретарь Индийского совета защиты детей. 
Она рассказала о зарождении в Индии жен
ского движения я  о том, какие препят
ствия пришлось преодолеть женщинам Ин
дии, прежде чем они получили равные с 
мужчинами права. Одновременно Сен от
метила, что еще очень многое предстоит 
сделать в Индии в области здравоохране
ния, которое было доведено колониальным 
режимом до плачевного состояния. Такой 
же серьезной проблемой Сен считает безра
ботицу среди женщин. На этом утреннее 
заседание 8 апреля закончилось.

* *  *
ДЕЛИ, 9 апреля. (ТАСС). Дневное пле

нарное заседание конференции 8 апреля 
открылось под председательством Гурмукх 
Синг Мусафира. Оно было посвящено обсуж
дению политических, экономических, со
циальных и культурных проблем Азии, на
чавшемуся на предыдущих заседаниях.

Первым выступил глава делегации Бир
мы, известный адвокат У Хла Джо. Он за
явил: Народ Бирмы страстно желает мира, 
потому что мы на своем горьком опыте 
узнали, что такое война. Мы хорошо пони
маем, что восстановление нашей страны 
возможно только в обстановке мира и друж
бы, поэтому мы прибыли сюда, чтобы при
нять участие в конференции, которая ста
вит себе целью ослабить напряженность в 
международных отношениях, т. е. содейст
вовать сохранению мира.

Он заявил, что народ Бирмы защищает 
свою независимость от гоминдановских ин
тервентов, разоряющих юго-восточные рай
оны страны.

У Хла Джо подчеркнул, что народ Бир
мы безоговорочно осуждает СЕАТО и дру
гие военные пакты, которые являются пря
мой угрозой для безопасности Бирмы, так 
же как и для безопасности всей Азии.

Мы не можем, говорит У Хла Джо, боль
ше терпеть колониализма в Азии или ка
кой-либо попытки расколоть Азию на 
враждебные друг другу группировки.

Затем выступил член индийского парла
мента от партии Индийский национальный 
конгресс Еалелкар. Он указал на огромное 
культурное наследие азиатских стран и от
метил необходимость более - широкого изу
чения истории, культуры и литературы 
стран Азии.

После выступления Калелкара место 
председателя заняла делегат КНДР Пак Ден 
Ай.

С речью, посвященной проблеме куль
турных связей между народами Азии, 
выступил поэт Советского Таджикистана 
Мирзо Турсун-заде. Он рассказал о замеча
тельных достижениях таджикского народа 
за годы Советской власти, в том числе в 
области культуры, о посещении Таджи
кистана дружественными делегациями из 
азиатских стран.

Свое выступление Мирзо Турсун-заде за
кончил словами: «Сейчас все народы мира, 
в том числе народы Азии, решительно от
вергая планы войны, хотят идти по широ
ким, светлым дорогам дружбы, мира и 
творческого сотрудничества стран. Свиде
тельством этому является Конференция 
азиатских стран, созванная здесь, в Дели—  
столице великого миролюбивого индийско
го народа».

Приветствовать конференцию пришла 
делегация женских организаций Дели. Все 
присутствующие в зале, встав со своих 
мест, горячими аплодисментами встретили 
представительниц трудящихся женщин ин
дийской столицы, которые с трибуны кон
ференции одобрили цели ее созыва.

На дневном заседании выступили также 
член парламента Сирии Абдул Керим Зу- 
хур, председатель Китайского народного об
щества культурных связей с заграницей 
Чу Ту-нань и бывший член японского пар
ламента буддийский деятель Такудо Ку- 
рума.

9 апреля будут проходить заседания раз
личных комиссий, занимающихся изуче
нием отдельных проблем Азии.

Вечером 8 апреля граждане индийской 
столицы устроили большой прием в честь 
делегатов Конференции азиатских стран. 
На приеме присутствовали сотни предста
вителей делийской общественности.

* *  *
ДЕЛИ, 10 апреля. (ТАСС). Сегодня здесь 

закончилась Азиатская конференция по 
ослаблению напряженности в международ
ных отношениях. Конференция приняла ряд 
резолюций по политическим, социальным, 
экономическим и культурным вопросам. 
Она поддержала пять принципов мирного 
сосуществования и выступила против ко
лониализма и расовой дискриминации.

М ассовый митинг в Дели
ДЕЛИ, 11 апреля. (ТАСС). Вчера в Де

ли на площади Ганди состоялся массовый 
мчтгаг, посвященный окончанию работы 
Конференции азиатских стран по ослабле
нию напряженности в международных 
отношениях. На митинге присутствовало 
свыше 20 тысяч жителей индийской сто
лицы. По обеим сторонам трибуны, где 
собрались делегаты конференции, были 
установлены плакаты с текстом пяти 
принципов мирного сосуществования.

Участниш митинга горячо приветство
вали делегатов конференции. На митинге 
выступил! Го Мо-жо (Китайская Народ

ная Республика), Мацумото (Япония), Эд- 
нан Хаким (Ливан), Пак Дея Ай (Корей
ская Народно-Демократическая Республи
ка), Н. У. Базанова (СССР), Нгуен Ванг 
Хуопг (Демократическая Республика Вьет
нам), Жагварал (Монгольская Народная 
Республика), Пандпт Сундерлал (Индия), 
Абдель Кадер Ас-салех (Иордания) и дру
гие.

Митинг явился яркой демонстрацией 
солидарности индийского народа с народа
ми Азии и выражением готовности совме
стно защищать благородное дело мира во 
всем мире.

Валерий Лысиков возвратился к своим родителям
БЕРЛИН. 9 апреля. (ТАСС). Сегодня в 

Западном Берлине состоялась вторая 
встреча гаестнадцатилетнего советского 
школьника Валерия Лысикова со своими 
родителями. В. Лысиков выразил желание

вернуться домой. Американские власти не 
воз- ажали против этого.

3. Лысиков возвратился к своим ро- 
Д1 телям.

Заявление канцлера Рааба
НЬЮ-ЙОРК, 10 апреля. (ТАСС). Агент

ство Юнайтед Пресс передало из Вены за
явление канцлера Рааба, опубликованное 
службой печати народной партии в связи 
с предстоящей поездкой Рааба в Москву.

Рааб указал, что главное, к чему он 
будет стремиться в Москве, это «добиться 
нового совещания великих держав» по 
австрийской проблеме.

«Темой наших московских перегово
ров. —  указал он, —  будет договор в 
целом и согласие Австрии на то, чтобы 
не присоединяться к военным союзам».

Правительство Ш вейцарии приняло 
на себя защ иту интересов С С С Р  

в Ираке
БЕРН, 10 апреля. (ТАСС). Как стало 

здесь известно, в связи с закрытием мис
сии СССР в Багдаде, швейцарское прави
тельство, по просьбе Советского прави
тельства, приняло на себя защиту инте
ресов СССР в Ираке.

Отнрытие XVII первенства 
страны по футболу

Десятки тысяч тбилисцев заполнили 
в минувшее воскресенье трибуны стадио
на «Динамо», на котором состоялось от
крытие X V I I первенства Советского 
Союза по футболу. Под звуки марша 
начинается парад футболистов. Предсе
датель Комитета по физической культу
ре и спорту при Совете министров Гру
зинской ССР Г. Сихарулидзе поздрав
ляет участников парада с открытием 
первенства страны по футболу. Звучит 
Государственный Гимн Советского Сою
за. Капитаны команд минского «Спар
така» и тбилисского «Динамо» мастер 
спорта Н. Макаров и заслуженный ма
стер спорта А. Гогоберидзе поднимают 
флаг открытия первенства страны по 
футболу.

Судья республиканской категории
Н. Хлопотин (Москва) вызывает на по
ле футбольные команды мастеров об
ществ «Спартак» (Минск) н «Динамо» 
(Тбилиси).

...Мяч в игре. Первый удар по нему 
делают динамовцы. К. Гагнидзе. про
рвавшись с правого края, подает мяч 
на штрафную площадку минчан. В  игру 
включается вратарь А. Хомич. Отбив 
атаку, спартаковцы переводят мяч к  во
ротам тбилисцев. Состязание идет в бы
стром темпе.

Динамовцы, играя против сильного 
ветра, старательно разыгрывают комби
нации. Особенно активно правое крыло 
нападения —  К. Гагнидзе и А. Котри- 
кадзе. Нападающих хорошо поддержи
вает полузащитник Р. Махарадзе. Одна
ко в решающие моменты динамовцы 
медлят. Уверенно играют защитники мин
чан —  М. Силиикий и В. Малявкин.

Развязка наступила на 24-й минуте, 
когда полузащитник минчан Г. Абрамо
вич, никем не прикрытый, свободно про
шел на штрафную площадку динамов
цев и забил гол. 1 :0  — ведут гости.

Во второй половине динамовцы игра

ют несколько более технично, чем гос
ти, однако добиться успеха они долго 
не могут. Спартаковцы всей командой 
упорно защищаются. Этому способству
ет и неуверенная игра нападающих тби
лисцев, которые зачастую злоупотребля
ли мелкими передачами, неумело завер
шали свои хорошо начатые комбина
ции, несильно и неточно били по воро
там.

За 9 минут до конца встречи защит
ник тбилисцев Г. Хочолава быстро про
ходит к воротам минчан и подает мяч 
на штрафную площадку гостей. 3. Ка 
лоев головой забивает гол.

Дальнейшие усилия обеих команд не 
дали результата и встреча закончилась 
вничью —  1:1.

Состязание дублирующих составов 
команд также закончилось вничью —  
1 : 1.

*  *  *
Первые футбольные встречи состоя

лись и в других городах страны. В  Ба 
ку прошлогодний чемпион страны — 
команда московского «Динамо» со сче
том 4 : 1 победила футболистов москов
ского «Локомотива». В  Киеве встреча 
между местной командой «Динамо» и 
«Спартак» (Москва) закончилась безре
зультатно — 0 :0. С  таким же счетом 
закончилась встреча между московскими 
командами Центрального дома Совет
ской Армии и «Торпедо», состоявшаяся 
в Ереване.

В  Сталино команда донецких шахте
ров встретилась с ленинградской коман
дой общества «Трудовые резервы». Игра 
закончилась вничью —  2 :2 .  В  Куйбы
шеве местная команда общества «Крылья 
Советов» со счетом 1 :2  проиграла 
спортсменам ленинградского- «Зенита».

А. Г Е ГЕ Ч К О Р И .

Н а  с н и м к е :  один из моментов 
игры.

Фото М. Квирикашвили.

Шахматный матч 
Смыслов - Геллер

9 апреля состоялось доигрывание тре
тьей партии шахматного матча на звание 
чемпиона СССР. При возобновлении игры 
Смыслов сделал попытку путем прорыва 
на ферзевом фланге получить шансы на 
выигрыш. Однако Геллер своевременным 
контрударом ликвидировал угрозы против
ника. Вскоре позиция упростилась, и на 
58-м ходу партнеры согласились на ничью.

*  *  *
10 апреля состоялась четвертая партия мат

ча Смыслов — Геллер на звание чемпио
на СССР по шахматам. Белыми играл 
гроссмейстер Геллер. На 28-м ходу гросс
мейстеры согласились на ничью.

Счет матча стал 2 :2 .  (ТАСС).

Матч на звание чемпиона 
Грузии по шахматам

9 апреля состоялась третья партия матча 
на звание чемпиона Грузии 1955 года меж
ду мастером спорта М. Шишовым н канди
датом в мастера Б. Гургенидзе.

Гургенидзе, играя белыми, допустил ряд 
неточностей и на 39-м ходу сдался.

Вчера состоялась четвертая партия. Ши- 
шов одержал вторую победу. Счет мат
ча — 2: 2.
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И11III МИШИН НИ! I I I I I1111ШПШ П НИН II! 1111П МИШИН 1111II МП II11П 
|  ГО СУД АРСТВЕННЫ Й  ДРАМ АТИ ЧЕСКИ Й  = 

ТЕАТР ям. А. С. ГРИБОЕД ОВА

= 12 апреля -5
= И. Попов. А. Степанов

ПОРТ-АРТУР
= 13 апреля
= И. Попов, А. Степанов ПОРТ-АРТУР Е  
Е  Начало спектаклей в 8 час. вечера. Е 
Й|||1||Ш11111111111111111111111ШШ1П111Н1111Ш11111111111ШШ111П11111И
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НОВОРОССИЙСКИЙ
„РЫ БКО О П "

Ё  принимает от всех райпотребсоюзов и кооптор- Е  
1 гов для реализации на комиссионных началах Е  
= в городе Новороссийске всевозможные Е  

сельскохозяйственные продукты. Е
Е  С предложением обращаться по адресу: гор. Е  
|  Новороссийск, ул. Шевченко, 24, «Рыбкооп*. Е 
й111111Ш11Н11ШШ1111111111111111111111П!111111П11111111111111111111П111|ТТ

К ОН ТОР А М АТЕРИ АЛЬНО -  
|  Т ЕХ Н И Ч ЕС К О ГО  С Н А Б Ж ЕН И Я  *

„ Р о с т о в д о н в о д с т р о й “
^продает государственным, кооперативным^ 
^организациям и колхозам строительные^ 
|  материалы, в том числе бутовый камень |  
/  и гравий, железобетонные и металличе- Ц 
^ ские конструкции и инструмент, различ-  ̂
у ное оборудование и электрооборудова- 
Ж ние, приборы и электроматериалы, за- А 
у  пасные части к тракторам С-80, ДТ-54 у 

и строительным механизмам.
/ За справками обращаться: Ростов-на- у 
/ Дону, Буденповский проспект, 45, 3-й у 
у этаж, комн. 17, телефон, 31-86, доб. Ж 
У 21 и 16.
Ж Телеграфный адрес: Ростов-на-Дону |
у  «Ростовдонводстрой» Техснаб. |

М о и о т  *0М- 30 м- е УД°б- » районе 
т С п И Ш  Калинина на кв. из 2-х ком, с 
удоб., иа равноцея. площадь. Звонить по тел.
3-50-78.

И З В Е Щ Е Н И Е
Общество по распространению политиче

ских и научных знаний Грузинской ССР  
проводит 14 апреля в Актовом зале Гру
зинского филиала И М Э Л С  при Ц К  КПСС  
(пр. Руставели, 29) тематический вечер, по
священный Владимиру Маяковскому.

В  программе вечера:
1. Вступительное слово действительного 

члена Академии наук Грузинской ССР  
Г. Ахвледиани.

2. Лекция доцента П. Гудушаури на тему: 
«Владимир Маяковский».

3. Чтение произведений В. Маяковского 
заслуженным артистом Грузинской ССР  
И. Русиновым.

Начало —  в 8 час. вечера.
Предварительная продажа билетов у  

уполномоченных Общества (ул. Джапари
дзе, 4), в день лекции —  в кассе. Коллек
тивные заявки принимаются по тел. 3-12-93.

СЕГО Д НЯ В ТЕАТРАХ 
Театр имени Ш. Руставели — «Родина* (в 

веч.); театр имени А. Грибоедова — «Порт- 
Артур» (в 8 ч. веч.); грузинский ТЮ З — «Баши 
Ачуки» (в 7 ч. веч., аб. № 18); русский ТЮ З — 
«Поздняя любовь» (в 4 ч. дня и в 8 ч. веч.).

Гр. КО РН ЕВА  Людмила Федоровна, прожи
вающая по Крайнему подъему, 8, возбуждает 
дело о разводе с гр. АНД РИ АСО ВЫ М  Эдуар
дом Арбатовичем, проживающим по ул. Эн
гельса, 30. Дело подлежит рассмотрению в 
нарсуде 2-го участка Калининского района 
гор. Тбилиси.

Гр. А Н Д ГУЛА Д ЗЕ Геронтий Георгиевич, 
проживающий в гор. Тбилиси по ул. Барно- 
ва, 40. возбуждает дело о разводе с гр. КУ- 
РИДЗЕ-АНДГУЛДДЗЕ Элеонорой Бнбоновной,
проживающей в гор. Махарадзе, ул. Горько
го. 8. Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 
1-го участка Орджоникидзевского района гор. 
Тбилиси.

П п п п э о т п а  пианино кона- х° р ° ш- ф ир-11(|ЦДаС IЬП  мы. тона и сохрая Спр. 
ежедн. с 3 до 8 час. веч., ул. Икалто, 53-а.
(Сабуртало).

К. И. Гвердцители с детьми извещают 
о смерти 

Григория Ивановича Гвердцители.
Вынос 12 апреля, в 5 час. веч., из кв. — 

ул. Шерозия, 3.

М. И. Шаламян-Вадьяя с семьей и родствен
никами извещают о смерти 

Сурена Григорьевича Вадьян.
Вынос 12 апреля, в 6 час. веч., из кв. — 
ул. Палиашвили, 80-а, на кладбище в Ваке.
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